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Comunidad:  Reorganizado
 el Consejo de gobierno
La presidenta de la Comunidad, Isabel 
Díaz Ayuso, ha reorganizado el Consejo de 
Gobierno, tras firmar el decreto de disolución 
de la Asamblea de Madrid.    P. 18

SANSE

Valdeolmos-Alalpardo:  
Renovación de varias rotondas 
La renovación paisajística de la rotonda Miraval 
ya se ha terminado con gran aceptación de los 
vecinos, y ahora, se está haciendo la rotonda del 
Colegio Ramón Linacero.    P.  10

El Ayuntamiento de Alcobendas da luz verde 
al Proyecto Urbanístico de “Los Carriles” 

El Pleno de Alcobendas ha dado el 
visto bueno con el voto favorable de 
PSOE, Ciudadanos, Partido Popular y 
VOX al acuerdo entre el Ayuntamiento 
de Alcobendas y la asociación de 
propietarios para la construcción de 
8.600 viviendas en los terrenos de "Los 
Carriles", con un 55% de las viviendas 
acogidas a algún tipo de protección 
pública. El  nuevo proyecto urbanístico 
de "Los Carriles" se encuentra incluido 
en el Plan de Vivienda 2020-2024 y 
contempla la construcción de 8.600 
viviendas que serán comercializadas 
tanto en régimen de venta como de 
alquiler.    P.  2

Seguras y diferentes. Nos lo cuenta 
el Vicealcalde de Sanse, Miguel Ángel 
Martín Perdiguero, en su sección habitual, 
para ponernos al día sobre lo que se está 
trabajando en el Ayuntamiento para las 
Fiestas 2021.    P.  6

Preparando unas 
fiestas seguras
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El Pleno de Alcobendas ha dado el 
visto bueno con el voto favorable de 
PSOE, Ciudadanos, Partido Popular y 
VOX al acuerdo entre el Ayuntamiento 
de Alcobendas y la asociación de 
propietarios para la construcción de 
8.600 viviendas en los terrenos de "Los 
Carriles", con un 55% de las viviendas 
acogidas a algún tipo de protección 
pública. Asimismo, tras la reparcelación 
se incrementará la propiedad del 
Ayuntamiento del 13,5% al 22,15%.

 Plan de Vivienda 
2020-2024

El nuevo proyecto urbanístico de Los 
Carriles está incluido en el Plan de 
Vivienda 2020-2024 y contempla la 
construcción de 8.600 viviendas que 
serán comercializadas tanto en régimen 
de venta como de alquiler para dar 
respuesta a la demanda creciente de 
vivienda en Alcobendas. Arranz (Cs)  

concretó que “2.900 pisos, cerca de un 
35% del total, tendrán precio de viviendas 
de protección pública básica, otras 1.830 

viviendas, un 20% del proyecto global, 
estarán sujetas a protección pública 
con precio limitado, y el 45% restante 

de viviendas, unas 3.870, saldrán al 
mercado como vivienda de precio libre”.
El vicealcalde ha destacado que “tal 

y como nos comprometimos desde 
la llegada al Gobierno Ciudadanos y 
PSOE, las nuevas viviendas respetarán 

los estándares de sostenibilidad 
medioambiental y el proyecto de 
urbanización amplía la protección del 
Monte de Valdelatas como principal 
pulmón verde de Alcobendas”. De forma 
adicional, Arranz ha destacado que “el 
Monte de Valdelatas, que compartimos 
con el municipio de Madrid, se incluirá 
dentro del proyecto de Bosque 
Metropolitano, un ambicioso anillo verde 
natural  para garantizar la calidad del aire 
en el área metropolitana de Madrid”.
Miguel Ángel Arranz (Cs) detalló que los 
aspectos técnicos recogen “un proyecto 
de vivienda global de 215 hectáreas 
donde el 20% del suelo se destinará a 
zonas verdes públicas, otro 20% a nuevos 
equipamientos y servicios urbanos como 
colegios, institutos, centros de salud, 
centros culturales o espacios deportivos; 
otro 20% se destinarán a redes viarias 
públicas; mientras que el 40% del 
suelo tendrá como finalidad principal la 
edificación viviendas, oficinas y zonas 
comerciales”.

¡La hora de las 
vacunas!...
...¡Amigos, llegó el momento! Coincidirán 
con nosotros que a quien más y quien 
menos le está tocando de cerca. Nos 
están convocando para vacunarnos 
o para vacunar a personas cercanas a 
nosotros. Ahora la polémica es otra: 
AstraZeneca o cualquier otra. Volvemos 
a insistir en lo mismo que ya hemos 
comentado en ocasiones anteriores, 
dejámonos aconsejar por los que saben, 
por los expertos, y dejemos de lado 
a los vendedores del elixires que nos 
darán la vida eterna. Yendo al grano 

deberemos concluir que lo importante 
es vacunarnos, con AstraZeneca o con 
la que sea. ¿Efectos secundarios? Todos 
los medicamentos son susceptibles 
de generar efectos secundarios...
desde un simple paracetamol hasta 
una píldora anticonceptiva. Lo que 
tiene poca duda, poco margen de 
error, es que el Coronavirus, en un 
alto porcentaje de ocasiones, mata. 
Así es, tiene pocas dudas; para 
nosotros ninguna. Hagamos caso a los 
expertos, a los verdaderos expertos, 
y desechemos a los cantamañanas 
agoreros que, en muchas ocasiones se 
disfrazan o proclaman como virólogos 
o epidemiólogos de postín, sobre todo 

los que nos llegan a traves de las redes 
sociales. Evitemos confiar en lo primero 
que nos llegue, saldremos ganando, 
seguro. Llega la hora de confiar en los 
Sanitarios Españoles, que los tenemos y 
muy buenos...¡por fortuna! 

¡Votando que es 
gerundio!
Nos guste o nos disguste, nos han 
convocado a los madrileños a las urnas. 
Llega el momento de dejarse de elucubrar 
y dedicarse a lo que hay que dedicarse...
en nuestro caso a acudir a las urnas 

para elegir a nuestros representantes 
políticos, a los que nos deben sacar de 
este atolladero pandémico/económico 
en el que nos hallamos inmersos. Hace 
unos años, tal vez demasiados, cuando 
se reinstauró nuestra democracia, 
alguien acuñó aquella recurrente 
frase, o slogan, si se me permite el 
extranjerismo, que decía aquello de "Si 
no votas, después, no te quejes". Pues 
podríamos devolverla a la actualidad. 
Nos ha llegado el momento de elegir con 
responsabilidad, no es el momento de 
mirar para otro lado y que los demás nos 
saquen las castañas del fuego. Si nos 
permiten el consejo...¡voten y si no...no 
se quejen!...¡Viva la Democracia!

¡Por fin luz verde para“Los Carriles” en Alcobendas!
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Hablamos con el Vicealcalde de 
Alcobendas, Miguel Ángel Arranz, 
además responsable de Vivienda y 
Regeneración Democrática y, a partir 
del próximo mes de junio, Alcalde. 
Sus responsabilidades aglutinan 
buena parte de las preocupaciones 
de la ciudadanía...vivienda, con sus 
capítulos de compra y alquiler, y la 
“Okupación” ilegal, entre otros...

¿Vicealcalde, a estas alturas de 
legislatura diría que le ha tocado bailar 
con la más fea?
En absoluto, es cierto que este equipo 
de gobierno, CIUDADANOS-PSOE, nos 
hemos enfrentado a la peor situación 
vivida por los vecinos de Alcobendas con, 
además, una pandemia y un fenómeno 
meteorológico extraordinario, pero 
nuestro municipio siempre ha sido un 
referente a nivel Nacional y esa fortaleza 

la seguimos manteniendo, además de 
caminar hacia un progreso constante 
a pesar de la situación con programas 
como “Reactiva Alcobendas”. Como nos 
gusta decir somos dos partidos y un solo 
gobierno y cuando me toque capitanear 
este barco, dentro de unos meses como 
alcalde, así seguirá siendo.

¿Qué podemos contarles a los vecinos 
sobre el futuro de la Vivienda nueva de 
Promoción Municipal?
Después de 12 años de “sequía” en 
materia de vivienda, hemos recuperado el 
pulso de una de las mayores demandas 
de los vecinos, poder quedarse a 
vivir en Alcobendas. Para ello hemos 
puesto en marcha un ambicioso Plan 
de Vivienda con más de 4.000 viviendas 
públicas con algún tipo de protección 
en el denominado sector “Los Carriles”; 
después de prácticamente dos años de 
negociación hemos logrado mejorar el 
proyecto inicial heredado aumentando 
de forma considerable la Vivienda Pública 
y desde luego nos podemos felicitar 
puesto que, sin duda, quienes más 
ganan con esta mejora son los vecinos 
de Alcobendas. Hay que dotar de mayor 
parque de Vivienda Pública a nuestro 
municipio, se trata de un compromiso 
adquirido y una necesidad.

¿Y sobre las Viviendas de Alquiler o 
dicho de otra manera, sobre el Alquiler 
de viviendas en Alcobendas?
Una de las mayores apuestas de este 
equipo de gobierno es la Vivienda en 
Régimen de Alquiler. Para conseguir 
nuestro objetivo hemos reforzado la 
Empresa Municipal de la Vivienda 
(EMVIALSA) con la que ya hemos 
puesto en marchas tres promociones 
de viviendas que suman un total de 100, 
las que vendrán a sumarse, en unos 20 
meses, a las más de 350 que ya gestiona.
Otra de las grandes apuestas son las 
viviendas en alquiler con un precio que 
no superarán los 500.- € mensuales, un 
total de 500 viviendas que vendrán para 
aumentar el parque de vivienda en alquiler 
ya existente en Alcobendas, de esta 
forma damos respuesta a los a diversos 
colectivos que necesitan esta primera 
ayuda por parte del Ayuntamiento.

¿Cuál es su opinión sobre el debate 
establecido para el control de los 
precios de la Vivienda de Alquiler?
Estamos pendientes de la línea que 
seguirá el Gobierno Central pero 
independientemente, desde Ciudadanos, 
apostamos más por incrementar el 
parque de Vivienda Pública en Alquiler 
para homogeneizar el sector y sobre todo 

implantar medidas para dar seguridad a 
los propietarios de un inmueble a la hora 
de alquilarlo y de esta forma sacar al 
mercado las viviendas que están vacías, 
y sin alquilar, por una gran inseguridad 
jurídica a cuenta de la “Okupación”.

Otra de las preocupaciones, "La 
Okupación"…¿Qué nos puede contar 
del Protocolo que ha elaborado, y 
puesto en marcha, su delegación para 
combatir esta lacra en la Ciudad de 
Alcobendas?
La defensa de la propiedad privada en 
una máxima de este Equipo de Gobierno 
y, sin duda, la ocupación ilegal no cabe en 
Alcobendas y por ello hemos impulsado 
desde el Área de Regeneración 
Democrática del Ayuntamiento el primer 
Protocolo Contra la Ocupación Ílegal de 
Alcobendas. Después de consultar a 
todos los departamentos implicados, y el 
Protocolo ya es toda una realidad. Este 
protocolo viene a reforzar la excelente 
labor que ya realiza nuestra Policía Local 
en coordinación con Policía Nacional. 
Para CIUDADANOS, y para este equipo 
de gobierno, es prioritario acabar con la 
ocupación ilegal por escasa que pueda 
ser, puesto que cada vivienda ocupada 
de forma ilegal supone graves problemas 
de convivencia e inseguridad.

“Alcobendas pone en marcha su nuevo Protocolo Antiocupación”
Entrevistamos al Vicealcalde y futuro Alcalde, Miguel Ángel Arranz, que nos cuenta sobre sus distintas competencias 
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VUELVEN  LAS 
COMPETICIONES 

DEPORTIVAS
LOCALES

        
Tras los duros meses del inicio 
de la pandemia, la vuelta del 
deporte aficionado tuvo que 
esperar, ya que las condiciones 
sanitarias así lo demandaban. 
Incluso, una vez recuperada la 
normalidad en Alcobendas, ha 
habido que esperar a que se 
levantaran las restricciones de 
movilidad en San Sebastián 
de los Reyes para que, 
por fin, este fin de semana 
comiencen las competiciones 
de los Juegos Deportivos 
Municipales, organizados 
de forma conjunta por los 
ayuntamientos de Alcobendas 
y San Sebastián de los Reyes. 
Ya se han reanudado las ligas 
de fútbol, fútbol 7, baloncesto 
y fútbol sala en categorías 
sénior y veteranos, y la de 
fútbol 7 juvenil.

PLAZA DE LA 
LITERATURA

Se ha inaugurado, en la ciudad 
de Alcobendas, la Plaza de 
la Literatura. Un lugar que 
recupera la calle como lugar de 
encuentro vecinal en torno a la 
literatura. Ubicada en el Plazuela 
del Quiosco del Parque de 
Cataluña, la Plaza de la Literatura 
rinde homenaje a los escritores y 
escritoras que han mencionado 
nuestra ciudad en alguna de 
sus obras. Insignes autores 
como Cervantes, Góngora, el 
incisivo Quevedo, Benito Pérez 
Galdós o Vicente Blasco Ibañez. 
También por la noble francesa 
Madame D'Aulnoy y la prolífica 
escritora de narrativa, poesía, 
teatro, Gloria Fuertes. Una 
buena y cultural idea.

Alcobendas es una ciudad pionera al 
ser una de las primeras de España en 
aprobar un protocolo de actuación ante 
la ocupación ilegal de inmuebles que 
coordina la respuesta del Ayuntamiento, 
la Policía Nacional, la Policía Local, la 
Fiscalía y los jueces a la hora de prevenir 
y actuar en los delitos de allanamiento 
de morada y usurpación de bienes 
inmuebles. 
Este protocolo, impulsado por el 
vicealcalde y concejal de Urbanismo, 
Miguel Ángel Arranz (Cs), supone “una 

defensa a ultranza del derecho a la 
propiedad privada emanado del artículo 
33 de nuestra Constitución Española 
y del Código Civil”. En la misma línea, 
el vicealcalde añade que “la ocupación 
de viviendas o locales es un acto ilegal 
que merece el reproche de los poderes 
públicos y la articulación de medidas 
cautelares efectivas para devolver la 
posesión al legítimo propietario lo antes 
posible”.  

Ya está en vigor
El nuevo protocolo ya está en vigor al 
ser aprobado por la Junta de Gobierno 
Local, formada por PSOE y Ciudadanos. 
La redacción definitiva ha sido fruto 
de las aportaciones consensuadas 
de todos los grupos políticos, del área 
jurídica del Ayuntamiento, de Servicios 
Sociales y de los cuerpos de seguridad 
que prestan servicio en la ciudad.
El protocolo define la ocupación de

 

inmuebles como un acto ilegal que 
convierte a los legítimos propietarios y 
sus familiares en víctimas, y que, además, 
puede generar problemas adicionales 
como el deterioro de la convivencia del 
vecindario, quejas relativas a suciedad o 
ruidos y la percepción de inseguridad en 
la zona. 
Por todo ello, Arranz ha anunciado 
que “los afectados recibirán atención 
personalizada, confidencial y gratuita 
con el objetivo de recuperar lo antes 
posible la posesión de su vivienda 
o local”. Los legítimos propietarios 
que vean lesionados sus derechos 
podrán acudir al Centro Cívico Distrito 
Centro (Plaza del Pueblo, 1) o llamar 
gratuitamente al tlf. 900 10 10 29, 
y recibirán de la Policía Local y de 
Servicios Sociales asesoramiento legal 
para el procedimiento judicial, apoyo 
psicológico y un servicio rápido de 
mediación para poner fin a la ocupación.

La redacción definitiva ha sido fruto de las aportaciones de todos los grupos políticos 

Alcobendas ya tiene su Protocolo “AntiOkupas”

El Laboratorio Municipal estrena nombre ilustre
María Paz Caballero, la primera mujer 
que como titulada universitaria ejerció 
en Alcobendas, ya da nombre al 
Laboratorio Municipal. Desde ahora, 
este servicio, se denomina Laboratorio 
Municipal Farmacéutica María Paz 
Caballero. El alcalde de Alcobendas, 
Rafael Sánchez Acera, y la concejal 
de Salud, Ofelia Culebrada, estuvieron 
en el acto de nueva denominación del 
laboratorio acompañados por familiares 
de María Paz. El alcalde agradeció a la 

familia "que nos haya permitido utilizar 
su nombre. Es un homenaje a todas 
las mujeres que como ella soñaron, se 
atrevieron, dieron un paso adelante y 
consiguieron sus sueños en momentos 
difíciles para las mujeres". 
Julián Caballero, sobrino de María 
Paz, aseguró que su tía estaría muy 
contenta de ver su nombre en el 
Laboratorio Municipal, "en la casa de 
una actividad en la que ella contribuyó 
con sus conocimientos técnicos en el 

difícil tránsito de Alcobendas de pueblo 
a ciudad, con un trabajo profesional 
abnegado y silente".

Alcobendas amplía el contrato de 
limpieza de la ciudad con la empresa 
Acciona con un incremento económico 
de más de dos millones de euros al año, 
al pasar de ocho de canon anual a más 
de 10,2. El contrato, ratificado por el 
alcalde de Alcobendas, Rafael Sánchez 
Acera (PSOE), y el director de Servicios 
Urbanos y Medio Ambiente de Acciona, 
Francisco Javier López Buciega, 
con la presencia de la concejala del 
área, Cristina Martínez (PSOE), y del 

vicealcalde de Alcobendas, Miguel 
Ángel Arranz (Cs), supone el incremento 
de los servicios existentes y la creación 
de nuevas acciones para mejorar la 
limpieza de todos los barrios.
“La modificación de este contrato es 
el cumplimiento de un compromiso de 
este equipo de gobierno para mejorar 
la limpieza de nuestra ciudad en todos 
los distritos, incluido el Empresarial, 
después de 12 años de abandono 
de los gobiernos anteriores. Con 
este importante esfuerzo económico, 
damos prioridad a una demanda de la 
ciudadanía”, comentó el alcalde. 
Por su parte, el vicealcalde ha 
manifestado que “con este incremento 
de más de dos millones de euros 
cumplimos nuestro Acuerdo de 
Gobierno en una cuestión tan importante 
como la limpieza. Alcobendas será a 
partir de ahora una ciudad más limpia 

y cuidada en todos sus barrios, dando 
prioridad a zonas abandonados por 
anteriores gobiernos, como ha sido el 
Distrito Norte”.
En total, Alcobendas va a contar con 
14 nuevos vehículos para la limpieza y 
se aumenta plantilla dedicada a estas 
labores en 42 personas. Además, los 
nuevos equipos que se incorporan a la 
limpieza y la recogida de residuos son 
sostenibles.
“Hemos apostado por la sostenibilidad 
con la incorporación de maquinaria y 
equipos eléctricos de cero emisiones y 
optimizando los recursos en la búsqueda 
de la eficiencia energética. Una 
ciudad limpia permite un crecimiento 
armónico y ordenado, atrae actividad 
y produce satisfacción en sus propios 
habitantes” comenta la Concejala de 
Medio Ambiente del Ayuntamiento de 
Alcobendas, Cristina Martínez.

Alcobendas incrementa la inversión en limpieza
Supone un aumento en la inversión de más de dos millones de euros al año
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Alcobendas emprende su cuarto plan 
estratégico, que afrontará los grandes 
retos y oportunidades de nuestra ciudad 
en la próximos años y marcará el camino 
a seguir para conseguir la ciudad que 
queremos en el escenario del año 2030. 
El Plan Estratégico 2030 Alcobendas 
Lidera se elaborará con la participación 
de la ciudadanía, las asociaciones 
y las entidades y agentes sociales, 
empresariales y sindicales. 

Rafael Sánchez Acera, 
Alcalde
Para el alcalde de Alcobendas, 
Rafael Sánchez Acera (PSOE), el Plan 
Estratégico es una herramienta que 
“se anticipa a la toma de decisiones” y 
que “nos permitirá saber hacia dónde 
queremos ir, teniendo en cuenta el 
conteinterpinterpretarxto sanitario actual, 
en el que, entre otras cuestiones, se han 

acrecentado los niveles de desigualdad. 
Una vez que, entre todos, identifiquemos 
y analicemos los principales retos para 
alcanzar nuestras metas de futuro, 
podremos tomar aquellas decisiones 
más beneficiosas y que favorezcan el 
desarrollo sostenible y la reactivación 
nuestra ciudad”.

Proceso  participativo
En estos momentos, el Plan Alcobendas 
Lidera ha finalizado su primera fase 
de diagnóstico de la situación actual 
de la ciudad. Ahora comienza el 
proceso participativo  para recoger las 
aportaciones de los vecinos y vecinas y 
de distintos grupos de interés. Además 
desde ahora, a través de la web 
municipal alcobendas.org, podremos 
acceder a toda la información sobre el 
plan, para inscribirnos en él y presentar 
proyectos e ideas diferentes. La 
participación también se abrirá a través 

de los distintos órganos de
 
participación, 

como foros y asambleas de distrito, y 
se realizarán tres laboratorios urbanos 
y también se iniciará un proceso de 
consultas en las distintas redes sociales 

y en la web municipal. "Alcobendas 
Lidera 2030" estará claramente alineado 
con la Agenda 2030 para el Desarrollo 
Sostenible de Naciones Unidas y 
con la Agenda Urbana Española. 

En estos momentos ha finalizado su primera fase de diagnóstico de la situación actual de la ciudad

El “Plan Estratégico 2030 Alcobendas Lidera” ya está en marcha

La Coral de Alcobendas vuelve a deleitarnos con su música sacra

La Coral de Alcobendas sigue en marcha; 
a nuestros buenos amigos de La Coral 

no los para ni el maldito Coronavirus. 
Tienen ya en preparado su próximo 
concierto, un concierto de música sacra 
que se celebrará el segundo sábado 
de abril, el sábado, 10 de abril, a las 20 
horas, en la Iglesia de Nuestra Señora de 
La Moraleja.
Será un repertorio con composiciones 
de autores clásicos y contemporáneos, 
con la Semana Santa como centro del 
mismo. Mucha armonía y espiritualidad 
se desprenden de estas obras, que 

van a compartir con ilusión y ganas 
con las personas que asistan al mismo 
que seguro que, como habitualmente 
sucede, serán numerosas.
El año pasado únicamente pudieron hacer 
un concierto religioso, y fue casi a finales 
de año, por lo que este concierto del día 
10 será un concierto muy especial por 
el hecho de volver a cantar en Semana 
Santa como han venido haciendo a lo 
largo de su dilatada trayectoria musical y 
vital antes de la pandemia.

El Programa: O Vos Omnes de T. L. de 
Vitoria, Crucifigatur de Giorgi L. Bardos, 
Per Crucem Tu de Albert Alcaraz, Nunc 
Dimittis de Albert Alcaraz, Da Pacem de 
Árbo Part, O Bone Jesu de Fernando 
Moruja, Lux Aeterna de Fernando 
Moruja, Pie Jesu de G. Fauré, Abide With 
Me de William H Monk, Even When He 
Is Silent de Kim A. Arnesen, Ubi Caritas 
de Ola Gjeilo, Gute Nacht o Wesen de 
J. S. Bach. Son ya 33 años de éxitos 
nacionales e internacionales.

Son muchos los vecinos y vecinas 
de Alcobendas que viven en algunas 
de las promociones de vivienda 
desarrolladas por la Empresa 
Municipal de la Vivienda (Emvialsa) 
en los 20 años que cumple ahora. 

El Vicealcalde y Presidente de Emvialsa, 
Miguel Ángel Arranz (Cs), ha dijo, en 
la celebración de este aniversario, 
que la empresa municipal “cumple 
dos décadas siendo referente en el 
mundo inmobiliario, siendo una de las 
empresas municipales más saneadas a 
nivel nacional. Desde que comenzase 
su existencia, ha cumplido con su 
compromiso inicial de ayudar a los 
vecinos de Alcobendas en el acceso a  la 
vivienda”. Arranz explicó que “el carácter 
social de Emvialsa es más importante 
que nunca en estos momento, y es por 
eso por lo que hemos impulsado en los 

últimos meses dos nuevas promociones 
que sumarán 66 viviendas a las más de 
400 que tenemos en estos momentos 
en régimen de alquiler”.

Una prioridad
El Alcalde, Rafael Sánchez Acera 
(PSOE), ha recordado que “las políticas 
de vivienda pública es una prioridad 
para este Gobierno. Durante los 
mandatos socialistas, en Alcobendas 
se construyeron 7.000 viviendas, frente 
a las 251 que se proyectaron en los 
12 años posteriores. Nuestro objetivo 
es facilitar el acceso a la vivienda a los 
jóvenes y a las familias con dificultades 
que no pueden enfrentarse a los precios 
actuales del mercado, ofreciéndoles 
opciones de alquiler más asequibles”. 
Entre las principales actuaciones llevadas 
a cabo por Emvialsa en estos años, 
destaca la gestión del desarrollo del Plan 

Parcial de Fuente Lucha, que comenzó 
con el proceso de urbanización de las 
65 hectáreas que lo formaban. En este 
desarrollo ejecutó directamente como 
promotor 1.205 viviendas de protección 
públicas. 

1.205 viviendas en 
Fuente Lucha
Otras promociones realizadas por la 
empresa municipal son las 136 viviendas 
en la calle Carlos Muñoz Ruiz y otras 141 
en la Avenida de Miguel de Cervantes 
construidas en Valdelasfuentes; 102 en 
la calle Fayón; 47 en la calle Tarragona; 
77 en la calle Navarra; 44 en la calle 
Empecinado; seis en la calle Real Vieja y 
30 en la calle Teresa de Calcuta. A ellas 
hay que unir la rehabilitación de otras 50 
viviendas en el casco antiguo y las más 
de 940 actuaciones en su programa 

de subvenciones a obras para las 
rehabilitaciones de edificios, eliminación 
de barreras arquitectónicas, instalación 
de ascensores...  por un importe de más 
de 21 millones de euros. 
Además, Emvialsa también gestiona, 
en régimen de alquiler, 24 locales 
comerciales situados en los bajos 
comerciales de sus edificios que se 
encuentran ubicados  en distintas zonas 
de la ciudad. 

EMVIALSA, 20 años facilitando vivienda asequible a la ciudadanía
Así lo ha aprobado el pleno municipal por mayoría absoluta con el voto a favor del PP, Ciudadanos, PSOE y Vox
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Dentro de esta etapa que nos 
ha tocado a todos lidiar, la de la 
pandemia, hemos aprendido que 
nada podrá ser como antes. No 
podremos repetir muchas cosas 
que antes hacíamos con total 
normalidad. Durante estos meses 
la ciudadanía ha tenido que asimilar 
muchos cambios, modificar sus 
hábitos para seguir con una vida 
ajustada a los escenarios Covid, a 
las normas sanitarias. 
Dentro de estos cambios que han 
afectado a la “nueva normalidad” 
ya hemos podido comprobar que 
se puede tener una cultura segura, 
con conciertos y obras de teatro. 
Un deporte seguro con eventos 
deportivos adaptados para que 
se puedan celebrar carreras y 
partidos.
Desde el Ayuntamiento debemos 
asegurar y trabajar para que, 
a finales de agosto, puedan 
celebrarse los distintos actos que 
conforman nuestras fiestas del 
Santísimo Cristo de los Remedios. 
Sin duda hay que impulsar unas 
fiestas diferentes, que nos alegren 

la vida después de muchos meses 
de tristeza y prudencia. 

Con prudencia, hay que 
trabajar por las Fiestas

Y con la prudencia como bandera, 
con la máxima concienciación de 
que hay que evitar problemas, 
tenemos que trabajar para que 
salgan adelante. La Concejalía de 
Festejos ha recibido el encargo 
de este Gobierno para diseñar 
unos eventos seguros, adaptados 
a esta situación y que vendrán 
condicionados por la autorización 
de la Comunidad de Madrid y de los 
responsables sanitarios estatales.
Desde que se ha sacado a la luz 
esta voluntad, muchos vecinos 
han recibido la noticia de forma 
positiva. También otros nos han 
preguntado, o criticado, si éste 
es el momento oportuno para la 
celebración de las fiestas, con sus 
encierros, sus eventos deportivos y 
culturales. 
Quiero recordar que en el 2020 

destinamos el presupuesto de 
las fiestas a luchar contra la 
pandemia, insertando sus partidas 
económicas en el programa 
social y de apoyo a la ciudadanía 
denominado “Sanse te ayuda” y 
creando un fondo de contingencia 
adicional “COVID”. 
Además, se ha hecho un 
gran esfuerzo desde las arcas 
municipales para paliar las 
emergencias y la prestación de 
servicios a los más vulnerables.
¿Es el momento adecuado para 
trabajar en unas fiestas diferentes? 
Nuestra administración no puede 
parar y quedarse de brazos 
cruzados esperando a que haya 
una decisión de última hora para 
dar luz verde a nuestros festejos.
Por ello, pedimos a la Comunidad de 
Madrid que trabaje con antelación 
para que nuestras fiestas, y todas 
las de nuestra región, tengan un 
modelo seguro e innovador, para 
que el tejido económico que surge 
alrededor tenga en ellas un balón 
de oxígeno. 
Estamos trabajando en unos 

encierros con protocolos y 
escenarios sanitarios, con aforos 
medidos, con días diferenciados 
y con normas de seguridad para 
corredores y público. En definitiva, 
son eventos al aire libre, como una 
carrera deportiva o un concierto, 
nada nuevo de lo ya visto desde 
hace unos meses con las normas 
adecuadas. 

Poner a todos de 
acuerdo buscando el 
consenso
Somos conscientes de que 
la responsabilidad recae en el 
Ayuntamiento y en todos aquellos 
que vengan a disfrutarlas. Por 
ello pediremos a todos los 
grupos políticos de SanSe, como 
representantes de la ciudadanía, 
que se posicionen, que se 
pronuncien si están a favor o en 
contra de vivir unas fiestas seguras 
y diferentes. Deseamos que haya 
consenso, como en otros muchos 
asuntos, y que la decisión tomada 
sea la más acertada.

          MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO - CIUDADANOS SANSE
          Vicealcalde y Portavoz de Ciudadanos en el Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes / @MPerdigueroCs

  Unas fiestas seguras y diferentes

El Plan de Igualdad de Sanse entra en su fase de debate
En cumplimiento de la Ley Orgánica para la igualdad Efectiva de Mujeres y Hombres

Tenemos que reconocer la perseverancia 
del Centro Comercial Plaza Norte 2, 
el centro comercial de referencia de la 
Zona Norte de Madrid. Muchos son 
los comercios, los trabajadores que 
dependen de la correcta actividad del 
centro comercial para que el público 
pueda asistir, como lo está haciendo 
hasta el momento, para realizar sus 

compras o para disfrutar de espacios 
dedicados al ocio y la restauración. José 
Ignacio Martínez, Director de Marketing: 
"Son momentos delicados pero desde la 
dirección de Plaza Norte 2, nos hemos 
marcado la máxima de asegurar lo 
primero, y ante todo, la seguridad sanitaria 
de nuestros visitantes, manteniendo 
nuestras citas culturales". 

Plaza Norte 2, la Perseverancia

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes está trabajando en su Plan 
de Igualdad. Se trata de establecer 
medidas que mejoren los indicadores de 

igualdad de oportunidades, tanto entre 
la plantilla municipal, como en la cultura 
organizacional de esta Administración.
Con él, además de mejorar las 
condiciones de trabajo, se espera 
aumentar la calidad del servicio que se 
presta a la ciudadanía, fomentando la 
igualdad entre mujeres y hombres.
Actualmente en fase de debate, este Plan 
de Igualdad del Ayuntamiento se está 
redactando en base a un diagnóstico de 
la situación real. Elaborado y actualizado 
por la Delegación de Igualdad, este 
estudio previo ha detectado varias 

brechas de género que el Ayuntamiento 
se ha propuesto corregir, integrando 
la perspectiva de género en toda la 
actividad municipal.
“Estas brechas perpetúan distinciones 
significativas entre hombres y mujeres, en 
relación a sus posibilidades de participar, 
de acceder a los recursos, de ocupar 
puestos de poder o responsabilidad, 
de la percepción salarial, o de ejercer 
sus derechos y obligaciones”, afirma 
la concejala de Igualdad, Rebeca Peral 
(PSOE). 
Ángel Buenache (Cs), concejal de 

Recursos Humanos, afirma que “con 
este Plan de Igualdad el Ayuntamiento se 
compromete a corregir las disparidades, 
estableciendo en el propio documento 
medidas concretas y herramientas para 
poder evaluarlas”.
Este Plan de Igualdad es un compromiso 
adquirido a través del Acuerdo/Convenio 
2015/2018 del Personal funcionario 
y laboral del Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes, en cumplimiento 
de lo previsto en la Ley Orgánica 3/2007, 
de 22 de marzo, para la igualdad efectiva 
de mujeres y hombres.
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Sanse y los nuevos Parques Inclusivos de Dehesa Vieja y Tempranales 
Se añadirán a la ciudad 2.000 metros cuadrados más de zonas de ocio infantil

Tiene como objetivo el poder dar uso 
a este espacio de una manera más 
amplia, acogiendo más actividades.  

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, a través de la Concejalía de 
Obras y Servicios, está llevando a cabo 
las obras de adecuación y reparación del 
Centro Municipal Polivalente Francisco 
Martín Moreno, popularmente conocido 

como “Corrales de suelta”. Este edificio 
es una de las sedes emblemáticas de 
los tradicionales encierros y también 
del Belén Monumental. Los trabajos 
que se están realizando consisten en la 
reforma de la cubierta, por los problemas 
de filtraciones que padece, y otras 
actuaciones en las instalaciones para 
la total adecuación del edificio, como la 
pintura exterior de la fachada y elementos 
metálicos, demolición del acceso a la 

cubierta y otras mejoras de los interiores 
del edificio para la realización de actos y 
actividades del municipio.
La inversión, que asciende a un total 
de 98.765 euros, también contempla la 
mejora de la ventilación con el objetivo 
de asegurar un desarrollo óptimo de los 
eventos que en él se realicen y contribuir 
a moderar las altas temperaturas que se 
registran dentro del edificio durante los 
meses de verano. 

Sanse convierte Los Corrales de Suelta en un espacio cultural polivalente

la Fundación Deporte Integra ha 
recibido el reconocimiento por su 
labor de integración social combinada 

con el cuidado del medio ambiente, 
realizando periódicamente actividades.
Para ejecutar esta obra se han llevado 
a cabo actuaciones de demolición del 
cerramiento actual, saneamiento del 
pavimento existente, repavimentación de 
la pista con hormigón armado revestido 
con resinas acrílicas, pintado de 
marcajes, mejora del drenaje superficial 
e instalación del nuevo cerramiento 
perimetral. 
El Vicealcalde y delegado de Obras y 

Servicios, Miguel Ángel Martín Perdiguero 
(Cs), explicó que “esta actuación en Rosa 
Luxemburgo ha tenido una duración de 
más de un mes, que se ha alargado por 
la climatología de las últimas semanas, 
y que el Ayuntamiento ha destinado 
una inversión de 91.758,51 euros, 
cofinanciado entre el Ayuntamiento y la 
Comunidad de Madrid a través del Plan 
de Inversión Regional (PIR)”.
Por su parte, el alcalde de la ciudad, 
Narciso Romero (PSOE), recordó que 

“con esta obra, desde el actual Gobierno 
hacemos realidad una demanda muy 
esperada por los vecinos de esta zona 
de la ciudad, que también fomenta la 
práctica deportiva en unas instalaciones 
públicas que, a partir de ahora, podrán 
ser utilizadas en condiciones óptimas”.
Pues ya iba siendo hora porque las pistas 
lo requerían y de hecho se trataba de uno 
de los requerimientos más insistentes de 
los vecinos al Ayuntamiento. Así pues, 
todos contentos a hacer deporte.

Fin de las obras de reparación de la pista de tenis de Rosa Luxemburgo

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes reconoció ayer 21 de marzo, 
con motivo del Día Mundial del Árbol, 
la labor de distintos colectivos que se 
han significado por su activismo en la 
conservación del medio natural de la 
ciudad. En concreto, recibieron sendas 
placas de madera con forma de encina, 
Bartolomé Barragán, en representación 
de la asociación Amigos de los Quelonios; 
y José Criado, secretario general de la 

Fundación Deporte Integra. El objetivo 
de este reconocimiento, realizado en 
la zona de Los Retamales, es el de 
visibilizar el trabajo que realizan vecinos, 
asociaciones o empresas en favor 
del medio ambiente y de los árboles. 
También se ha colocado una gran piedra 
y una placa de madera en el lugar para 
recordar y concienciar a los vecinos la 
necesaria defensa y protección de los 
espacios naturales de la ciudad.

Bartolomé Barragán, vecino de Sanse 
y “amigo de los quelonios” es experto 
en el cuidado de las encinas, realizando 
voluntariamente, desde hace 20 años, 
actuaciones de recuperación en los 
espacios naturales.
La Fundación Deporte Integra ha 
recibido el reconocimiento por su labor 
de integración social combinada con el 
cuidado del medio ambiente, realizando 
periódicamente actividades relacionadas.

Un reconocimiento a los vecinos que protegen los Espacios Naturales 

Se trata del “Centro Municipal Polivalente Francisco Martín Moreno” popularmente conocido como “Corrales de suelta”

Con motivo del Día Mundial del Árbol el Ayuntamiento reconoce su activismo en la conservación del Medio Natural

El Gobierno de San Sebastián de los 
Reyes da inicio a la construcción de 
dos grandes parques inclusivos en los 
barrios de Dehesa Vieja y Tempranales 
que tendrán un periodo de ejecución de, 

aproximadamente, tres meses. 
Los dos proyectos, que cuentan con una 
inversión de 873.761 euros, representan 
un nuevo cumplimiento del Acuerdo de 
Gobierno entre PSOE–Ciudadanos; en 
concreto, se encuentra dentro del punto 
número 53 dedicado a infraestructuras, en 
el apartado denominado “Construcción 
de parques inclusivos”. 
Se trata de dos proyectos singulares que 
proporcionarán a los más jóvenes de 
estos dos barrios de unas infraestructuras 
lúdicas certificadas para fomentar juegos 
inclusivos con elementos adaptados. 
Las dos áreas cuentan con estructuras 
apergoladas que proporcionarán sombra 

y grandes castillos con elementos de 
trepa y toboganes gigantes en cada 
instalación. De este modo los parques 
contarán entre sus instalaciones de 
columpios de distintos tipos, una 
gran estructura de juegos, variedad 
de juegos modulares, trampolines, 
montañas tematizadas y montañas con 
mini túnel, péndulo 3D, steps, parkour y 
semiesferas.
El proyecto que se ha iniciado en el parque 
de Tempranales, situado en Avda. Sierra 
Nevada con Bulevar Picos de Europa, 
presenta la singularidad de una gran y 
colorida cama elástica de 280 metros 
cuadrados que, sumada a la superficie 

de la zona de juegos principal, hacen 
un total de 1.211 metros cuadrados. El 
de Dehesa Vieja, situada en la calle de 
Francisco Ayala, ocupará una superficie 
total de 700 metros cuadrados.
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   Brujuleando Un reconocimiento más para el Infanta Sofía

Para el programa PRICCIS como Unidad Avanzada de Insuficiencia Cardíaca

ABIERTO EL PLAZO

Del 8 al 23 de abril, ambos 
inclusive, ha sido fijado el plazo 
de presentación de solicitudes 
para el proceso ordinario 
de admisión del alumnado 
en centros sostenidos con 
fondos públicos de San 
Sebastián de los Reyes para 
el primer ciclo de Educación 
Infantil (escuelas infantiles), 
segundo ciclo de Educación 
Infantil y Educación Primaria 
(colegios) y Educación 
Secundaria Obligatoria y 
Bachillerato (institutos), para 
el curso 2021-2022. Se 
presentará una única instancia 
que se entregará con carácter 
general de forma telemática a 
través de la Secretaría Virtual 
de la Consejería de Educación 
y Juventud de la Comunidad 
de Madrid.

El Programa de Insuficiencia Cardíaca 
del Hospital Universitario Infanta 
Sofía (PRICCIS), ha conseguido la 
acreditación Excelente por parte de 
la Sociedad Española de Medicina 
Interna (SEMI).

Ha sido, como Unidad Avanzada de 
Insuficiencia Cardíaca, el primer centro 
sanitario de la Comunidad de Madrid 
que recibe este reconocimiento y el 
tercero en toda España. Con el objetivo 
de mejorar la atención a los pacientes 
con Insuficiencia cardíaca (IC), la 
SEMI ha otorgado el máximo nivel de 
acreditación a esta Unidad, ofreciendo 
un manejo integral y personalizado del 
paciente con edad avanzada, patologías 
complejas, comorbilidad e ingresos 
frecuentes.
PRICCIS comenzó a funcionar en el 
Hospital Infanta Sofía en julio de 2014 
y se han beneficiado hasta el momento 
más de 600 pacientes y sus familias 

reduciendo así las visitas a Urgencias 
por IC en un 63% y sus hospitalizaciones  
en un 72%, las visitas a Urgencias 
por cualquier causa en un 20% y las 
hospitalizaciones en un 46%, con una 
reducción en los días de hospitalización 
por insuficiencia cardiaca. La mortalidad 
de estos pacientes a los tres meses y al 
año, son menores que las publicadas en 
España y otros países en pacientes no 
seguidos en estas Unidades.

Un mejor conocimiento 
de los síntomas y signos 
de alarma por parte del 
paciente
Los principales objetivos del Programa 
de Insuficiencia Cardiaca, radican en un 
mejor conocimiento de los síntomas y 
signos de alarma por parte del paciente 
a los que se instruye cómo actuar en 
caso de descompensación con un 
régimen flexible de diuréticos y medidas 
higiénico-dietéticas que mejoran el 
pronóstico de esta enfermedad. Es 
de especial relevancia una atención 
cercana y personalizada con la labor de 
la enfermería.

Atención a demanda
El programa ofrece atención a demanda 
siempre que el paciente lo requiera, 

así como un seguimiento estructurado 
telefónico que asegura la adherencia. La 
atención precoz a la descompensación 
con tratamiento ambulatorio en el 
Hospital de Día, evitando el ingreso, 
además de la atención integral que 
supone la visión del internista no sólo 
de la insuficiencia cardíaca sino de las 
complejas patologías que acompañan a 
estos pacientes, han sido las claves del 
éxito de su funcionamiento.

Cuenta con tecnología 
e infraestructuras de 
primer orden
El Hospital Universitario Infanta Sofía 
atiende una población cercana a los 
330.000 habitantes pertenecientes a 
los 52 municipios de la zona norte de 
la Comunidad de Madrid. Dispone de 
una amplia cartera de servicios en la 
que ofrece una asistencia cercana y 
de máxima calidad a sus usuarios. Es 
un centro moderno con profesionales 
altamente cualificados y una gestión 
novedosa con un elevado grado de 
polivalencia y trabajo multidisciplinar. 
Cuenta con tecnología e infraestructuras 
de primer orden como la historia clínica 
informatizada, la acreditación MIR en 
varias especialidades y la Fundación 
para la Investigación e Innovación 
Biomédica Infanta Sofía – Henares.

Con numerosas actividades en los 
centros educativos y en las Bibliotecas 
Municipales, Marcos Ana, Claudio 
Rodríguez y Plaza de la Iglesia, vuelve a 
San Sebastián de los Reyes su Semana 
del Libro Infantil y Juvenil, que con esta 
edición son ya 38 las que se celebran 
con el objetivo de transmitir y fomentar la 
lectura entre los más jóvenes.
En esta ocasión, las sesiones de 
narración oral tendrán un especial 
protagonismo, para lo que se han 

organizado a lo largo del mes de 
abril varias sesiones especiales como 
bebecuentos, para niñas y niños de 
1 a 3 años; cuentacuentos, a partir de 
4 años. También habrá sesiones de 
cuentacuentos en inglés Face2face, 
con Busy Bee, para niñas y niños de 3 
a 8 años, en la Biblioteca Marcos Ana; 
y The Time Machine, a partir de 7 años, 
en la Biblioteca de la Iglesia. En los 
centros educativos de Infantil y 1º y 2º 
de Primaria se realizarán actividades 

de mañana y de tarde, también con 
cuentacuentos, bebecuentos a cargo 
de Elia Tralará, Katúa Teatro, Charo 
Pita y Paula Carballeira. Además, las 
librerías de la ciudad del 19 al 26 de abril 
realizarán un 10 % de descuento en las 
compras, regalarán un marcapáginas y 
una práctica bolsa. Y el 23 de abril, día 
de San Jorge, al comprar te regalarán 
una rosa roja y cada establecimiento 
podrá en marcha ofertas especiales. La 
información completa en ssreyes.org.

Todo listo para la XXXVIII Semana del Libro Infantil y Juvenil

El Gobierno de San Sebastián de los 
Reyes ha anunciado el inminente inicio de 
las obras del nuevo Centro de Ocio para 
Personas Mayores que transformará el 
espacio del antiguo colegio situado en la 
calle Hermenegildo Izquierdo.
El vicealcalde delegado de Obras 
y Servicios, Miguel Ángel Martín 
Perdiguero (Cs), explicó que “esta nueva 
actuación en la antigua Escuela Nacional 

Francisco Carrillo está incluida en el 
Plan de Inversiones del Ayuntamiento 
con el apoyo del PIR regional contando 
con un presupuesto de adjudicación 
de 543.293,33 euros y un plazo de 
ejecución de aproximadamente 6 
meses”, resaltando que “proporcionará 
un servicio muy necesario y demandado 
por este segmento de la población 
del casco histórico”. En cuanto a las 

nuevas instalaciones en los edificios 
preexistentes, el concejal delegado 
de Mayores, Javier Cortés (PSOE), 
ha especificado que “el centro de 
ocio contará con biblioteca, sala de 
lectura, espacios amplios para juegos 
y actividades físicas, sala de reuniones, 
y aseos adaptados, además de 
despachos administrativos”. Un nuevo 
espacio para nuestros mayores.

En breve se iniciarán las obras del Centro de Ocio para Mayores
Se trata de las instalaciones de la antigua Escuela Nacional Francisco Carrillo 
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Gran trabajo de jardinería realizado por el equipo de mantenimiento del Ayuntamiento

Sumidos todavía en plena pandemia,  
el medio centenar de Pymes, 
Autónomos y Emprendedores de 
Valdeolmos-Alalpardo que representan 
la Asociación PAEVA se unen para 
lanzar una Campaña de Apoyo al 
Comercio Local. La campaña trata 
de impulsar y dinamizar el pequeño 

comercio del municipio, dar visibilidad 
a la compra de proximidad con el fin 
de generar un espacio económico 
que permita mantener los puestos 
de trabajo y la creación de nuevos 
empleos en Valdeolmos-Alalpardo. La 
campaña quiere incentivar las compras 
en el municipio.

#YoComproLocal, la Campaña de 
PAEVA de apoyo al comercio local

En la gran variedad de actividades 
y talleres que el Ayuntamiento del 
municipio está proponiendo a sus 
vecinos, esta vez era el turno del de la  
creación de chapas.

Muchos niños y jóvenes de 10 a 16 años 
pudieron participar el pasado 8 de marzo, 
día de la mujer, en un creativo taller de 
chapas con diferentes temáticas. Algunos 
plasmaron mensajes aprovechando la 
celebración del Día de la Mujer.

En el taller de chapas cada participante 
pudo diseñar su propia chapa, dibujando, 
pintando y personalizándola, para luego 
convertir su creación en una chapa de 
verdad, y poder llevarla prendida en la 
ropa. Un taller muy entretenido y original, 
porque los niños pudieron plasmar en 
las chapas cualquier tema que se les 
ocurriera, desde animales, símbolos, 
paisajes y hasta sus personajes favoritos 
de cualquier serie televisiva, sirviéndoles 
para desarrollar su creatividad.

Divertido taller de chapas para estimular la creatividad de los niños

El Equipo de Mantenimiento del 
Ayuntamiento destaca por su gran 
capacidad de trabajo que ya lo han 
demostrado en varias ocasiones, esta 
vez, en la rotonda del Colegio Ramón 
Linacero.

Pues sí, un gran trabajo el que viene 
desarrollando este equipo y, ahora, 
después de la renovación paisajística 
de la rotonda de la Urbanización 

Miraval, el Equipo de Mantenimiento del 
Ayuntamiento está llevando a cabo los 
trabajos del ajardinado de la rotonda 
que se encuentra cercana al Colegio 
Ramón Linacero en Alalpardo.  Se han 
colocado 6 maceteros metálicos con 
acabado natural y de distintas alturas. 
Además, se han plantado flores y 
plantas de distintas especies y cesped 
natural con riego automático, ahora luce 
más elegante el entorno del colegio.

Trabajos de ajardinamiento en la rotonda del Colegio Ramón Linacero

Lanzada por Pymes, Autónomos y Emprendedores de Valdeolmos-Alalpardo (PAEVA)

El pasado mes de marzo, el Consistorio 
inauguró el nuevo Teatro-Estudio Sara 
Baras, que era el antiguo Salón de 
Actos de Valdeolmos. Mediante un 
gran detalle de la gaditana bailaora 
cantaora de flamenco, dedicó una 
fotografía suya al Teatro-Estudio. 
Para visitar este gran espacio cultural, 
se realizaron unas jornadas abiertas 
durante el mes de marzo para que los 
vecinos del municipio pudieran conocer 
sus instalaciones, escenario, materiales 
empleados, etc.

DEDICATORIA DE 
SARA BARAS AL 

TEATRO-ESTUDIO 
DE VALDEOLMOS

Terminada la renovación paisajística en la rotonda 
de Miraval después de varias semanas de trabajo

Con seis maceteros metálicos de acabado natural y de distintas alturas

Tras varias semanas de trabajo de 
jardinería, realizados por el equipo de 
mantenimiento del Ayuntamiento, ya se 
ha terminado la renovación paisajística 
en la rotonda de Miraval. 

Trabajos realizados

- Colocación de maceteros en chapa 
de 3 milímetros con acabado natural en 
distintas alturas y guardando simetría 
con el área de dicha rotonda.
- Transplante de las plantas existentes.
- Se ha realizado poda ornamental o 
topiaria para decorar el ambiente.
- Colocación de nuevas especies de 
plantas y flores creando un conjunto y 
un espacio más sostenible.
- Instalación de un sistema de riego 

autónomo y automático para asegurar 
humedad en los meses de las 
estaciones de primavera y verano.
- Se ha realizado un recebo de la zona 
verde y un aporte de liberación lenta.
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          Brujuleando
Dos Actividades de Inicio al Geocaching en 
Pedrezuela y Ruta a caballo por Buitrago

Realizadas dos actividades para disfrutar de la naturaleza y el aire libre

Todas las actividades organizadas 
por el Ayuntamiento siempre agotan 
el cupo de participantes y con todas 
las medidas de seguridad sanitarias.

En este caso las dos actividades 
realizadas fueron para poder disfrutar de 

la naturaleza y del aire libre. La primera 
fue el sábado 13 de marzo, 15 jóvenes 
pudieron disfrutar de una agradable ruta 
a caballo. Un paseo de una hora por 
el campo de un pueblo tan pintoresco 
como Buitrago de Lozoya, en el norte de 
Madrid, disfrutando de la naturaleza. 
La otra divertida y original actividad se 
llevó a cabo el domingo 21 de marzo. 
15 personas entre jóvenes y familias con 
hijos de más 8 años, disfrutaron al aire 
libre. Un día en el campo y de naturaleza 
iniciándose con un guía al geocaching, 
la búsqueda de tesoros geolocalizados, 
para lo que fue necesario llevar tablet o 
móvil. La excursión partió del Consultorio 

Local de Alalpardo, donde un minibús 
recogió a los excursionistas dispuestos 
a pasarlo genial en un agradable día 
primaveral.

POR UNA SOCIEDAD 
IGUALITARIA

Valeolmos-Alalpardo celebró 
el día de la mujer mediante 
un manifiesto uniéndose a 
la campaña internacional de 
Naciones Unidas enmarcada 
en el 8 de marzo que lleva por 
título "Mujeres libres: por un 
futuro igualitario en el mundo de 
la Covid-19" donde se analiza y 
se pone en relieve, por un lado, 
cómo en la crisis sanitaria a la que 
nos estamos enfrentando, cobran 
especial importancia, mientras 
que, por otro, hace visibles las 
cargas desproporcionadas que 
soportan cada día.

ATENCIÓN 
PRESENCIAL EN EL 

AYUNTAMIENTO

Una vez mejorada de forma 
considerable la situación 
epidemiológica en el municipio de 
Valdeolmos-Alalpardo, bajando 
la Incidencia Acumulada (IA)  a 
96,71 contagios por cada 100.000 
habitantes, encontrándose muy 
por debajo de la Comunidad de 
Madrid, se ha retomado retoma 
la atención presencial en la 
dependencias municipales en su 
horario normal. Desde el 15 de 
marzo el horario es el siguiente: 
Mañanas (de lunes a viernes) de 
8:30 a 14:30 horas.
Tardes  (miércoles y jueves) de 
16:00 a 19:00 horas.
También se podrán hacer 
gestiones telemáticas. 

De todos es sabido que el próximo 
día 4 de mayo tenemos y debemos 
acudir a las urnas para elegir a quién 
queremos que nos represente en 
nuestra comunidad.

Por eso, el Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo, expuso las listas 
electorales con un tiempo suficiente 
para poder ser comprobadas por 
todos los vecinos del municipio. De 
conformidad con lo establecido en el art. 
39.2 de la Ley Orgánica 5/1985, y con 

motivo de las elecciones a la Asamblea 
de la Comunidad de Madrid de 4 de 
mayo de 2021, estuvieron expuestas 
al público las listas electorales para 
poder ser consultadas, desde el día 17  
hasta el 24 de marzo. La consulta tuvo 
que ser formulada previa identificación 
del interesado, con DNI, pasaporte o 
permiso de conducir, donde aparezcan 
la fotografía, según artículo 85.1 de la 
Ley Electoral. Una vez comprobadas las 
listas todos los vecinos podrán ejercer 
el derecho al voto.

Exposición al público de las listas electorales 
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La Junta de Gobierno de la ciudad de 
Madrid aprobó, a propuesta de la Junta 
Municipal de Fuencarral-El Pardo, el 
cambio de nombre por el del político 
y jurista español como homenaje su 
trabajo durante la transición de la 
dictadura a la democracia. 
El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-
Almeida, junto a la vicealcaldesa, 
Begoña Villacís; la delegada del Área de 
Cultura, Turismo y Deporte, Andrea Levy, 
y el concejal del distrito de Fuencarral-
El Pardo, Javier Ramírez, ha inaugurado 
la plaza como homenaje, a cuyos hijos 
han entregado una placa en recuerdo 
de su padre en un acto al que también 
han asistido portavoces, representantes 
de los grupos municipales y familiares y 

amigos del político y jurista.
Almeida ha destacado que Fernández-
Miranda “fue artífice de lo mejor 
que hemos hecho los españoles en 
nuestra historia contemporánea, que 
es la transición de una dictadura a una 
democracia”. 

“Cruce de caminos”
El alcalde ha comparado la plaza 
hoy inaugurada, “que es un cruce de 
caminos” con “aquel momento en el que 
España se encontraba en un cruce de 
caminos desde el punto de vista político 
y de la fractura que se podía producir si 
no se trabajaba con la precisión, sutileza, 
diligencia y eficacia con la que lo hizo 
Torcuato Fernández-Miranda”.

Inaugurada la plaza que llevará el nombre de 
Torcuato Fernández-Miranda en el distrito

La familia de Fernandez-Miranda recibió una placa conmemorativa de parte del Consistorio

Para realizar las visitas guiadas 
del Programa Pasea Madrid es 
imprescindible la inscripción  en 
la Plataforma PLACT a través de 
patrimonioypaisaje.madrid.es/
paseamadrid. No te despiestes 
porque hay novedades interesantes. 

El Área de Cultura, Turismo y Deporte 
pone en marcha la programación marzo-
abril 2021 del programa de visitas guiadas 
gratuitas Pasea Madrid, que se inició el 
lunes 1 de marzo. En esta ocasión, lo 
hará con un programa completo de 
13 visitas guiadas. Repetirán algunas 
de las que han tenido más demanda 
como Búnker del Capricho, Mirador 
del Monumento a Alfonso XII, Frontón 
Beti Jai, Paseo del Prado, Parque de El 
Retiro, Goya y La Florida, El otro Madrid 
Galdosiano y Distrito de Ciudad Lineal. 
Además, se incorporan cinco nuevos 
paseos, entre los que destaca Sabatini en 
Madrid, donde se hará un recorrido por 
el legado de este destacado arquitecto. 
Habrá cuatro visitas a nuevos distritos 
periféricos: Fuencarral-El Pardo, San

Blas-Canillejas, Latina y Vicálvaro.

Visitas a distritos
-Distrito Fuencarral-El Pardo: un día a 
la semana, una visita por día. Lunes en 
horario de mañana, de 11:00 h a 13:00 
h. Diez plazas por visita.(novedad).

Pasea Madrid ofrece 13 temáticas distintas, 
855 visitas guiadas y 6.986 plazas gratuitas

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            La iniciativa fue presentada por el 
Foro Local de Fuencarral-El Pardo, 
espacio de participación ciudadana 
en los distritos madrileños. Begoña, 
Herrera Oria, Fuencarral y Barrio de 
El Pilar son las cuatro estaciones del 
suburbano sin elevadores.

El pleno de la junta municipal del distrito 
de Fuencarral-El Pardo aprobó una 
propuesta del Foro Local del distrito en 
la que se instaba a la Comunidad de 
Madrid, a la instalación de ascensores 
en las estaciones de metro de Barrio 

del Pilar, Fuencarral y Herrera Oria, 
incluyéndolas para ello en el II Plan 
de Accesibilidad y modernización de 
estaciones de metro 2021-2027, así 
como para que se ejecutasen en el 
presente año las obras de instalación 
de ascensores en la estación de metro 
de Begoña.

Estaciones de metro no accesibles 
y cercanas a áreas hospitalarias

Las cuatro estaciones afectadas 
forman parte de la red de metro de las 
líneas 9 y 10 del suburbano madrileño 

que transcurren por este distrito del 
norte de Madrid, siendo únicamente la 
de Begoña – precisamente la que da 
cobertura de transporte a los hospitales 
de La Paz y Ramón y Cajal – la que fue 
incluida en el I Plan de Accesibilidad 
de Metro con un presupuesto cercano 
a los nueve millones de euros. Sin 
embargo, esta ejecución no se ha 
producido hasta la fecha debido a la 
afectación que la zona tiene con la 
remodelación del entorno hospitalario 
de La Paz. Desde la Consejería de 
Transportes señalan que la licitación 

para la instalación de los ascensores 
en la estación de Begoña se producirá 
durante este primer semestre del año.

EL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL APRUEBA LA INSTALACIÓN DE ASCENSORES 
EN LAS ESTACIONES DE METRO QUE CARECEN DE ELLAS EN EL DISTRITO

HOMENAJE POR SU TRABAJO 
Almeida: “Fernández-Miranda 
fue artífice de lo mejor que 
hemos hecho en nuestra historia 
contemporánea, la transición”

El Ayuntamiento de Madrid avanza en 
las obras de remodelación del Nudo 
Norte y, a partir del pasado 15 de 
febrero, se ocupó el arcén de salida del 
paseo de la Castellana hasta el puente 
de Mauricio Legendre. Desde este 
punto hasta el Nudo de Manoteras, 
también se cortará el carril derecho en 
dirección M-30 sur, quedando libre para 
la circulación el carril izquierdo. Esta 
actuación, que durará hasta mediados 
de agosto, se lleva a cabo para 
acometer los trabajos de reposición 
de dos arterias principales del Canal 
de Isabel II que se ven afectadas por 
las obras y para ampliar la plataforma 
viaria que albergará los nuevos carriles 
directos desde el paseo de la Castellana 
y la M-607/M-30 en dirección sur.
Las labores que se van a desarrollar 
son necesarias para comenzar con 
la construcción del paso inferior que 
recogerá el tráfico proveniente del 
paseo de la Castellana y que se dirige 
hacia la carretera de Burgos (A-1) y la 
M-11 (recintos feriales).
El Área de Medio Ambiente y Movilidad, 
que dirige Borja Carabante, comenzó 
los trabajos de reforma del Nudo Norte 
a principios de diciembre. El objetivo 
que persigue su remodelación es 
disminuir la congestión del tráfico en 
hora punta en este enclave de Madrid, 
que atraviesan a diario 270.000 
vehículos, convirtiéndolo en uno de los 
viales de mayor intensidad de tráfico de 
toda España.

DESVÍOS DEL NUDO 
NORTE EN LAS

OBRAS DE 
REMODELACIÓN

BÚNKER DEL CAPRICHO FRONTÓN BETI JAI
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  MADRID NUEVO NORTE

MADRID NUEVO NORTE, PARTICIPA EN UN PROYECTO 

EUROPEO PARA LA DESCARBONIZACIÓN DE LOS MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN
 •   EIT Climate-KIC elige a Madrid y Milán como casos de estudio para su nuevo proyecto 
     orientado a reducir la huella de carbono enmateriales de construcción.
 •  Madrid Nuevo Norte y L’Innesto son los dos proyectos que centrarán el estudio multidisciplinar, 
     que tendrá una duración de dos años. 

Climate_KIC, organismo europeo 
dependiente del European Institute 
ofInnovation and Technology 
(EIT), ha lanzado un proyecto para 
estudiar fórmulas que reduzcan 
la huella de carbono incorporado 
a materiales como el ladrillo, con 
el objetivo de avanzar hacia una 
edificación más responsable con el 
medioambiente, coherente con los 
nuevos principios del urbanismo 
sostenible.  Madrid Nuevo Norte, 
en Madrid, y L’Innesto, en Milán, 
son los dos grandes proyectos 
de regeneración urbana elegidos 
para el programa, cuyo objetivo 
es recopilar las mejores prácticas 
previstas en ambos proyectos, 
para que sirvan de ejemplo para 
otras capitales europeas, con el fin 
de acelerar la transformación de 
la construcción y la planificación 
urbana hacia el objetivo de cero 
emisiones de carbono. 
El proyecto liderado por 
Climate_KIC cuenta con el apoyo 
de Laudes Foundation, una 
organización filantrópica cuyo 
fin es ayudar a las empresas 
en el desarrollo de prácticas  y 
actividades beneficiosas para el 
medioambiente y la comunidad. 
El plan se basa en las anteriores 
experiencias de trabajo que el 

organismo europeo ha realizado 
con Madrid y Milán en el marco 
del programa de Ciudades Limpias 
y Saludables, en el que las 15 
ciudades participantes quieren 
alcanzar el objetivo de ser neutras 
en carbono para 2030.

Importancia de la 
multidisciplinariedad
Este proyecto, que tiene una 
duración prevista de dos 
años, desarrolla un enfoque 
multidisciplinar para abordar el 
tema de la descarbonización de 
la construcción. Para conseguir 
los objetivos de cero carbono es 
necesario involucrar a todos los 
componentes que constituyen 
la cadena de valor del proceso 
de la construcción y generar 

incentivos para todas las personas 
y colectivos afectados. Entre los 
aspectos más importantes a tener 
en cuenta está la adaptación de 
los marcos normativos, basándose 
en la experiencia de ciudades 
clave donde se han conseguido 
avances relevantes que pueden 
servir de ejemplo para el resto. 
Al mismo tiempo, es importante 
consolidar la inversión en este 
tipo de construcción, así como 
concienciar a la sociedad civil de 
la importancia y los beneficios 
de reducir la huella de carbono. 
También es relevante que la 
madera aumente su presencia 
en la edificación, sustituyendo 
al hormigón y al acero cuando 
esto sea posible. Los expertos de 
Climate_KIC colaborarán con las 

entidades asociadas al proyecto, 
entre las que está Distrito 
Castellana Norte (DCN) como 
socio privado que colabora con 
el Ayuntamiento de Madrid en el 
desarrollo de Madrid Nuevo Norte. 
Destaca también la participación 
de la Universidad Politécnica de 
Madrid; el Ayuntamiento de Milán; 
la Agencia Italiana de Movilidad, 
Medioambiente y Territorio; la 
consultora Arup; o las asociaciones 
Bankers Without Boundaries, Dark 
Matter Labs y Democratic Society.                                     

Urbanismo Sostenible
Madrid Nuevo Norte, el mayor 
proyecto de regeneración 
urbana de Europa, entiende la 
sostenibilidad como elemento 
esencial.  El desarrollo del proyecto, 
tiene la ambición de ser punta 
de lanza en la innovación urbana 
orientada a la creación de ciudades 
sostenibles desde el punto de vista 
económico, medioambiental y 
social, con medidas que aspiran 
a ser escaladas y replicadas en el 
resto de Madrid. Su participación 
en programas de innovación 
como el de Climate_KIC y Laudes 
Foundation ayuda a dar pasos para 
lograr estos objetivos.

El objetivo es recopilar las mejores prácticas para que sirvan de ejemplo para otras capitales europeas

MNN,  el mayor proyecto de regeneración urbana de Europa

 •   Sólo el 0,5% de los viajes en días laborables se hacen pedaleando en Madrid.
 •   Para los expertos, son clave los transportes sostenibles: la bici, transporte público y desplazamientos a pie.

Según datos del Ayuntamiento, 
cada vez que un madrileño utiliza 
la bicicleta como desplazamiento 
urbano, pedalea un promedio de 
30 minutos y recorre de tres a ocho 
kilómetros hasta llegar a su destino, 
sea éste su lugar de trabajo o centro 
de estudio, una tienda o el punto de 
encuentro con sus amigos. Según 

María Eugenia López Lambas, 
profesora de Transportes en la 
Universidad Politécnica de Madrid 
y subdirectora de Transyt-UPM, 
centro  universitario de investigación 
dedicado a la movilidad: “En cuanto 
a la movilidad, son múltiples los 
beneficios: ambientales, menos 
ruido, reducción de atascos, 

ahorro de energía y ahorro de 
costes en el transporte, más allá 
del combustible o aparcamiento. 
Además, aumenta el espacio 
público, y es particularmente 
importante, pues se devuelve 
espacio al ciudadano. En tercer 
lugar, es una práctica saludable 
física como actividad”.
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De finca de recreo a jardín romántico, así es el 
renovado parque ISABEL CLARA EUGENIA

Conocido como Palacio de 
Buenavista, fue una de las grandes 
fincas que perteneció a los Duques 
de Frías a mediados del XVIII. 

Contemplándolo en la actualidad, 
cuesta imaginar el parque Isabel Clara 
Eugenia como una quinta que en el siglo 
XVIII albergaba un mirador, viñedos, 
estanques, una extensa arboleda, 
e incluso una noria. Hoy en día, este 
espacio catalogado como jardín 
histórico ha recuperado su esplendor 
gracias a una reciente remodelación 
del Ayuntamiento de Madrid, que lo ha 

transformado en una zona verde segura 
y repleta de vegetación. De diseño 
romántico, alberga unos 580 árboles 
y más de 1.500 metros cuadrados de 
zona arbustiva. Una de sus señas de 
identidad es el patio-foro semicircular 
de estilo grecolatino con graderío 
concebido para la representación de 
espectáculos, y que ahora se utiliza 
para practicar deportes urbanos sobre 
ruedas, como el skate o patinaje. 
La rehabilitación de este parque de 
Hortaleza ha resuelto los problemas de 
visibilidad y seguridad derivados de su 
forma laberíntica. 

La Asociación Vecinal Sanchinarro 
está llevando a cabo una campaña de 
concienciación ciudadana para que los 
dueños de perros recojan las cacas 
de sus mascotas. Bajo el lema Por un 
barrio más limpio, por un barrio mejor, 
la campaña responde a las crecientes 
quejas del vecindario de Sanchinarro, 
que manifiesta su hartazgo con la 
presencia de cacas en calles, aceras y 
parques. La campaña, difundida por las 
redes sociales, se centra en el reparto 
de carteles y su colocación en los 
establecimientos del barrio, apelando 
al civismo y buenas prácticas vecinales. 
En esta época de pandemia, se pone 
el acento en la importancia de extremar 
las medidas de higiene, también en la 
vía pública.

CAMPAÑA DE LA 
ASOCIACIÓN VECINAL 

SANCHINARRO:
 “Por un barrio más limpio, 

por un barrio mejor”

Se ha transformado en una zona verde accesible, segura y repleta de vegetación

El Plan Vive es el uno de principales 
proyectos del Gobierno regional 
para facilitar el acceso a la vivienda 
de jóvenes menores de 35 años y 
mayores de 65, familias numerosas 
y personas con discapacidad.

Consiste en la construcción y la 
puesta en el mercado del alquiler de 
25.000 viviendas en los próximos ocho 
años, 15.000 de ellas en la presente 
legislatura. 

La Comunidad de Madrid construirá 
en el madrileño barrio de Valdebebas 
más de 700 viviendas adscritas al Plan 
Vive Madrid con alquileres asequibles, 
hasta un 40% inferior que los precios 
de mercado. El consejero de Vivienda 
y Administración Local, David Pérez, ha 
visitado una de las tres parcelas donde 
se van a edificar 420 viviendas en este 
emplazamiento. Pérez ha destacado 
que el terreno visitado hoy se ha licitado 
en el Lote 1 de los cuatro que han salido 

al concurso, e incluye once parcelas 
ubicadas en los municipios de Madrid, 
Torrelodones, Alcalá de Henares, 
Colmenar Viejo y Getafe. Las otras dos 
parcelas de Valdebebas alojarán 300 
viviendas más.

El  proyecto de vivienda 
en alquiler más ambicioso 
de España

David Pérez ha calificado el Plan Vive 
como “el más ambicioso de España, 
ya que equivale a contar con más de 
una tercera parte de toda la producción 
anual del sector inmobiliario en vivienda 
nueva en la Comunidad de Madrid”. 
“Va a ser uno de los motores de 
desarrollo económico y social en la 
región, que contribuirá a superar la 
crisis del COVID-19, desde el ámbito 
de la iniciativa pública y la colaboración 
privada”, ha añadido el consejero de 
Vivienda y Administración Local.

Más de 700 viviendas con alquileres asequibles
Será en Valdebebas y estará adscrito al Plan Vive un proyecto del Gobierno regional

El 24 de abril se realizará la clausura, 
entrega de premios y representación 
de la obra ganadora. Por el Centro 
Cultural Sanchinarro han pasado el 23 
de enero: INAUGURACIÓN, “Con la 
muerte en los tacones” (Ribalta Teatro); 
30 de enero: “Comunicado de muerte” 
(Banarte Antzerki Taldea); 6 de febrero: 
“Lio en Messina” (A Rivas el Telón); 
13 de febrero: “In dubitas” (Teatro 
Estudio 21); 20 de febrero: “La bella y 
la bestia” (Danza Down. Compañía Elías 

Lafuente); 27 de febrero:“El unicornio 
roto” (Asociación cultural La Barraca 
de Federico); 13 de marzo: “La razón 
de la sinrazón” (La cura de Batán); 20 
de marzo: “El caballero en Moribundia” 
(Compañía Interpretarte); 27 de marzo: 
“Materia reservada” (Asociación grupo 
de Teatro Platea) y, en abril, las fechas 
serán, el 10 de abril: “Jesucristo 
Superstar” (En el 32 de Pío Baroja) y el 
17 de abril: “Y tres son tres don Miguel” 
(Asociación cultural los hojalata).

 Finaliza el XVI Certamen de Teatro abierto de Hortaleza

La ASOCIACIÓN VECINAL 
SANCHINARRO está trabajando 
actualmente en un estudio sobre la 
movilidad en el barrio, recibiendo 
varias colaboraciones del vecindario 
en esta línea. Para los vecinos que 
quieran participar en cualquier asunto 
de interés para el barrio, pueden 
enviar sus propuestas al correo info@
avsanchinarro.org. También está 
pendiente una línea de autobús como 
transporte hasta el Hospital Ramón 
y Cajal, el hospital de referencia, 
cuestión que han reclamado en varias 
ocasiones, llegando a tener reuniones 
con responsables del Consorcio de 
Transportes, pero sin obtener resultados 
positivos por ahora, aunque afirman que 
seguirán intentándolo.

ESTUDIO SOBRE 
LA MOVILIDAD EN 

SANCHINARRO

La clausura y entrega de premios será el día 24 de abril en el Centro Cultural Sanchinarro
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“Walking People-Gente que camina” 
surge de una iniciativa europea 
ya finalizada que Madrid Salud 
ha continuado desarrollando para 
promocionar hábitos saludables.

La concejala de Barajas, Sofía Miranda, 
y el gerente de Madrid Salud, Antonio 

Prieto, han inaugurado la primera 
ruta WAP (Walking People-Gente que 
camina) que discurre por el distrito en 
un recorrido de 4,4 kilómetros, desde el 
número 303 de la avenida de Logroño 
hasta la glorieta de la Almendrera, 
pasando por el llamado bosque urbano 
de Barajas. Con esta, son ya 19 las 

rutas WAP en la ciudad, un proyecto 
coordinado por Madrid Salud que 
cuenta con más de 100 kilómetros 
señalizados para caminar. 

“Caminar es salud”
Hay dos recorridos que cruzan la 
ciudad de norte a sur y de este a oeste 
y otros 17 en los distritos periféricos, 
dinamizados con recursos profesionales 
de los centros municipales de salud 
comunitaria. Miranda, que además 
es concejala delegada de Deporte, 
ha destacado durante la inauguración 
del recorrido la idea de que “caminar 
es salud” y que “con esta nueva ruta 
WAP promovemos este hábito que 
implica bienestar, además de una forma 
de actividad física fácil, sostenible y 
económica”.

Cuenta con un recorrido de 4,4 km y pasa por el bosque urbano 

Se ha Inaugurado la primera ruta WAP (Walking 
People-Gente que camina) del distrito

La concejala presidenta del distrito, 
Sofía Miranda, y la concejala de obras 
y equipamientos, Paloma García 
Romero, han visitado el estado de las 
obras de circunvalación, comenzadas 
recientemente, de la calle Ayerbe en 
el distrito de Barajas. Estas obras son 
el primer paso para la circunvalación 
del casco histórico de Barajas. Las 
actuaciones previstas mejorarán la 
seguridad vial de la zona, ya que se 
reordenarán las intersecciones y los 
aparcamientos. El vial tendrá una 
anchura de 16 metros e incluirá aceras 
de tres metros y aparcamientos en 
línea de dos metros a ambos lados y 
un carril de circulación por sentido de 
tres metros de ancho. Además, los 
trabajos asegurarán la accesibilidad 
incorporando la normativa en materia de 
supresión de barreras arquitectónicas. 
Asimismo, mejorará la calidad 
ambiental mediante la plantación de 
nuevo arbolado repartidos por el vial.

VISITA A LAS OBRAS 
DE CIRCUNVALACIÓN 
DE LA CALLE AYERBE 

Celebrada la Final Individual de Bádminton de
los #41JuegosDeportivosMunicipales en Barajas

El CDM Barajas acogió el pasado mes de 
marzo  la Final Individual de Bádminton de 
los #41JuegosDeportivosMunicipales en 
categorías Infantil y Cadete (masculina y 
femenina) y la Final Individual Benjamín 
y Alevín, que se realizó el pasado 14 de 
marzo. 
En el distrito de Barajas, la actividad 
de bádminton se realiza en el Centro 
Deportivo Barajas a través de la 

Federación Madrileña de Bádminton, 
Escuela de colaboración con 
Badminton Madrid. El Centro Deportivo 
Municipal Barajas es, además, el único 
Centro Especializado de Tecnificación 
Deportiva de Madrid.
Desde aquí, damos nuestra 
enhorabuena a todos los que han 
participado en el evento, especialmente 
a los ganadores. 

Tomás Serrano, concejal del distrito 
de Barajas entre los años 2000 y 2011, 
y persona muy querida en su distrito, 
falleció en febrero de 2020 a los 69 
años a causa de una enfermedad. 
Todos coinciden en que Serrano fue 
una persona muy humilde y cercana.

Tomás Serrano Guío, tendrá una calle 
a su nombre en el barrio del Casco 
Histórico de Barajas. Así lo ha acordado 
el Pleno de la Junta Municipal de Barajas 
por amplia mayoría tras una propuesta 
del Partido Popular para que se inicien 
los trámites para modificar el nombre de 

la calle Orión entre las calles Empedrada y 
Géminis por el nombre del edil madrileño. 
Durante la defensa de la iniciativa, 
Almudena Maillo, concejal del 
Ayuntamiento de Madrid del Partido 
Popular destacó la estrecha vinculación 
de Tomás Serrano con el distrito, 
donde nació y desarrolló gran parte de 
su vida laboral y desarrolló su labor de 
concejal presidente de la Junta Municipal 
durante más de 10 años. En su etapa 
de concejal de Barajas fue propulsor 
de importantes actuaciones que 
transformaron definitivamente el distrito. 
Entre éstas destacan: la construcción 
del Pasillo Verde de la Alameda de 
Osuna, la construcción de los centros 
de Mayores de la calle Acuario y Barrio 
del Aeropuerto, la ampliación del centro 
cultural Villa de Barajas, la construcción 
de 2 Escuelas Infantiles Municipales (La 
Chulapona y el Bateo), la reapertura del 

Jardín del Capricho y la remodelación 
del recinto ferial entre otros. Además,  
trabajó de forma incansable para cumplir 
con una reivindicación histórica como 
la llegada de la línea 5 de Metro a la 
Alameda de Osuna.

Un hombre de consenso
Tomás Serrano fue un gran defensor del 
municipalismo. 
“Que Tomás Serrano tenga una calle en 
el distrito que le vio nacer es acto de 
justicia y reconocimiento a una persona 
que ha dedicado de manera intensa 
sus esfuerzos a mejorar las condiciones 
de vida de sus vecinos y que se ha 
dedicado en cuerpo y alma al distrito 
de Barajas”. Destaca Juan Peña Ochoa, 
sucesor de Serrano en la presidencia del 
PP de Barajas y principal promotor de 
esta iniciativa junto a la familia de Tomás 
Serrano.

TOMÁS SERRANO tendrá una calle en el Casco Histórico de Barajas
Así lo ha aprobado el pleno municipal por mayoría absoluta con el voto a favor del PP, Ciudadanos, PSOE y Vox
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Ayudas de hasta 200.000 euros a autónomos 
y empresas excluidos por el Gobierno central

A empresas y autónomos que hayan sufrido una caída del 30 % en su facturación

El Consejo de Gobierno  anuncia la 
celebración de contratos para que 
los hospitales públicos continúen su 
labor de prevención y tratamiento del 
COVID-19.

Así, el Hospital General Universitario 
Gregorio Marañón ha destinado un total 
de 6.700.256,11 euros para tomas de 
oxígeno y aire medicinal, una sala de 
cardiología avanzada, un equipo PET-
TAC, respiradores invasivos, etc. Por su 
El Hospital Universitario de Móstoles ha 

destinado 680.513,52 euros en reactivos 
para la determinación por PCR de SARS-
COV-2, y en un equipo de radiología 
portátil. El Hospital Universitario 12 de 
Octubre ha invertido 1.198.054,45 euros 
en la adquisición de reactivos PCR y test 
rápidos frente al coronavirus. Además, 
el Hospital Central de la Cruz Roja San 
José y Santa Adela ha recepcionado, 
entre los meses de abril y julio del año 
pasado, un ecógrafo, un respirador, un 
equipo de rayos X portátil y monitores para 
la medición de constantes vitales por un 

total de 181.222,78 euros. Y el Hospital 
Universitario Infanta Leonor ha adquirido 
en marzo, por un importe de 20.570,40 
euros, un equipo de radiofrecuencia para 
los nuevos circuitos habilitados en el 
centro para el diagnóstico de pacientes 
con alta sospecha o con confirmación 
de infección por COVID-19. El Hospital 
Universitario El Escorial ha dedicado 
260.648,95 euros -entre los meses de 
abril y junio del año pasado- a la compra 
de respiradores, monitores y equipos de 
rayos X portátiles.

9 millones de euros para equipar hospitales públicos frente al COVID-19

Profesionales sanitarios de Atención 
Primaria, Hospitalaria y SUMMA112 
han jugado un partido de fútbol 
amistoso frente a veteranos de la 
Selección Española de Fútbol, en 
homenaje a la labor realizada por este 
colectivo en primera línea durante la 
pandemia. El Servicio Madrileño de 
Salud estuvo representado por sus 
tres pilares: la Atención Primaria, la 
Atención Hospitalaria y las Emergencias 
Extrahospitalarias a través del 
SUMMA112. 
En el partido participaron profesionales 
de la Dirección Asistencial Norte de 
Atención Primaria, del SUMMA112 de 
sus diferentes centros, y profesionales 
de los hospitales: Puerta de Hierro 
Majadahonda, Clínico San Carlos, 
Fundación Alcorcón, Infanta Sofía y 
el último hospital público construido 
en la región, en plena pandemia y 
para hacerla frente, el Hospital de 
Emergencias Enfermera Isabel Zendal. 
Antes de que comenzará el partido, 
cuyo saque de honor fue realizado 
por el director de Humanización 
y Atención al Paciente, Alberto 
Tomé, un fuerte aplauso inundó el 
pabellón en reconocimiento a los 
profesionales por su labor frente a la 
pandemia. Previamente, Pablo Lozano, 
vicepresidente de la Real Federación 
Española de Fútbol destacó en 
sus palabras el agradecimiento 
desempeñado por todos y cada uno 
de los sanitarios en la lucha contra el 
coronavirus.

PARTIDO DE 
FUTBOL SALA 

DE HOMENAJE A 
LOS SANITARIOS 

“Madrid, y sobre todo España, lo que 
necesita es estabilidad, seguridad 
jurídica y certidumbre”, ha señalado 
presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso

La presidenta regional, Isabel 
Díaz Ayuso, ha anunciado que el 
Gobierno autonómico compensará 
económicamente con ayudas de 
hasta 200.000 euros a los autónomos 
y empresas de sectores que han 
quedado excluidos por el Ejecutivo 
central. “Queremos estar junto a los 
madrileños, junto a aquellas personas 
que con su esfuerzo y trabajo levantan 
todos los días Madrid”, ha indicado.”.
Díaz Ayuso ha explicado que estas 
compensaciones van dirigidas a los 
negocios que han quedado fuera 
de las ayudas aprobadas por el 

Consejo de Ministros. Se trata de 
peluquerías, centros de estética, 
tiendas de souvenirs, autoescuelas, 
talleres, academias, ferreterías, 
tiendas de muebles, de iluminación, 
establecimientos de electrodomésticos, 
o librerías, entre otros. 
Se concederá hasta 3.000 euros a los 
autónomos que tributan por módulos, 
y desde 4.000 hasta 200.000 euros al 
resto de trabajadores y empresas que 
se hayan visto más afectadas  por la 
pandemia y que hayan sufrido una 
caída en la facturación de, al menos, un 
30%.

Hospital General Universitario
Gregorio Marañón

Díaz Ayuso reorganiza el Gobierno de la 
Comunidad tras la convocatoria de elecciones

la convocatoria de elecciones y los ceses, fueron publicados en el BOCM

La presidenta de la Comunidad,  
Isabel Díaz Ayuso, ha reorganizado 
el Consejo de Gobierno, tras firmar 
el decreto de disolución de la 
Asamblea de Madrid

Además, ha convocado elecciones para 
el próximo 4 de mayo, y ha cesado, 
también por decreto, al vicepresidente, 
consejero de Deportes y Transparencia 
y portavoz del Gobierno, Ignacio 
Aguado, y otros cinco consejeros.
Los Consejeros cesados
Se trata de Manuel Giménez (Economía, 
Empleo y Competitividad), Javier Luengo 

(Políticas Sociales, Familias, Igualdad y 
Natalidad), Ángel Garrido (Transportes, 
Movilidad e Infraestructuras), Eduardo 
Sicilia (Ciencia, Universidades e 
Innovación) y Marta Rivera de la Cruz 
(Cultura y Turismo).
Eugenia Carballedo asumirá las 
competencias de la hasta ahora 
vicepresidencia
Los miembros del Consejo de Gobierno 
que permanecen asumirán las 
competencias que quedan repartidas 
de la siguiente manera. La consejera de 
Presidencia, Eugenia Carballedo asume 
las competencias delegadas hasta 
ahora en Vicepresidencia y Consejería de 
Deportes y Transparencia. No obstante, 
la Vicepresidencia desaparece como 
tal.
Enrique Ossorio será el Portavoz 
del Gobierno Regional
La Portavocía del Gobierno regional 
recae en el consejero de Educación 
y Juventud, Enrique Ossorio, 
que,  además, se hace cargo de 
las competencias de Ciencia, 

Universidades e Innovación, así como 
Cultura y Turismo.
Fernández Lasquetty, Ruíz 
Escudero y David Pérez
El consejero de Hacienda y Función 
Pública, Javier Fernández-Lasquetty, 
suma las competencias de la 
Consejería de Economía, Empleo 
y Competitividad, mientras que el 
consejero de Sanidad, Enrique Ruiz 
Escudero, se ocupará de la Consejería 
de Políticas Sociales, Familias, Igualdad 
y Natalidad. Por último, el consejero de 
Vivienda y Administración Local, David 
Pérez, se le encomienda, además, la 
Consejería de Transportes, Movilidad e 
Infraestructuras.
Enrique López y Paloma Martín 
mantienen sus competencias
Los consejeros de Justicia, Interior 
y Víctimas, y de Medio Ambiente, 
Ordenación del Territorio y 
Sostenibilidad, Enrique López y Paloma 
Martín, respectivamente, se mantienen 
con las competencias que tenían hasta 
ahora.
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9 millones de euros para equipar hospitales públicos frente al COVID-19

Su funcionamiento tiene unas 
características en aspectos 
organizativos, deportivos y técnicos, 
que implican un coste, que a veces  es 
difícil de asumir.

El Consejo de Gobierno de la Comunidad 
de Madrid ha aprobado, la concesión 
de subvenciones por 2,5 millones de 
euros a clubes deportivos madrileños 
que participan con sus equipos en 

las máximas categorías y niveles de 
competiciones oficiales, de ámbito 
nacional o internacional y de carácter no 
profesional. El objetivo de estas ayudas 
es apoyar a deportistas madrileños que 
han obtenido buenos resultados en las 
diferentes competiciones en las que 
han participado. Otro de sus fines pasa 
por consolidar la solvencia económica 
de los equipos que ascienden a las 
máximas categorías o que se han 

mantenido después de haber ascendido. 
Estos clubes tienen un papel decisivo 
en el deporte de competición por su 
contribución a la elevación del nivel de 
sus deportistas y equipos. Se configuran 
como asociaciones privadas sin ánimo 
de lucro que tienen por objeto la 
promoción de modalidades deportivas, 
la práctica por sus asociados, así 
como la participación en actividades y 
competiciones.

Subvenciones de 2,5 millones de euros a clubes deportivos madrileños
En el pasado ejercicio se beneficiaron de esta subvención un total de 206 equipos 

Los nuevos Soportes Vitales 
Avanzados están carrozados sobre 
vehículos Mercedes Sprinter, con 190 
CV, cambio automático y avances en 
la seguridad de la conducción. 

El Servicio de Urgencias Médicas de la 
Comunidad de Madrid, SUMMA 112, 
renueva su flota de ambulancias de 
Soporte Vital Avanzado con la adquisición 
de 43 nuevas ambulancias tipo UVI 
móvil. Se trata de recursos asistenciales 

destinados a atender situaciones de 
riesgo vital, que se producen tanto en la 
vía pública como en el domicilio de los 
pacientes, además de para traslados 
de pacientes críticos entre hospitales 
de la región. Estas ambulancias, 
que entran en servicio sustituyendo 
a las anteriores, incorporan la última 
tecnología sanitaria a nivel asistencial e 
incorporan mejoras de seguridad. Los 
vehículos han sido diseñados contando 
con las aportaciones y sugerencias de 

los trabajadores siempre que ha sido 
posible, que con su experiencia permiten 
que el equipamiento esté dispuesto de la 
manera más práctica y facilite la labor de 
los profesionales sanitarios, en muchos 
casos, de extrema gravedad. También 
se ha incorporado un kit de atención a 
partos extrahospitalarios. Así mismo y, 
previamente a su puesta en servicio, los 
trabajadores han recibido una formación 
específica para el manejo de los nuevos 
dispositivos.

El SUMMA 112 renueva su flota con 43 nuevas ambulancias tipo UVI
Los trabajadores han recibido una formación específica para el manejo de los nuevos dispositivos
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La Comunidad de Madrid celebra el Día 
del Libro Infantil y Juvenil sorteando dos 
estuches de la colección completa de 
Harry Potter, con las siete novelas de la 
saga. Hasta el próximo 9 de abril se puede 
participar desde la cuenta de Instagram 
de Carné Joven. Los requisitos son 

seguir esta cuenta @carne_joven_mad y 
la de Juventud, @juventudcmadrid, dar 
‘me gusta’ a la publicación del sorteo 
y mencionar a un amigo. Para elegir 
el premio del sorteo, se han tenido en 
cuenta los comentarios de los seguidores 
de las redes sociales de Carné Joven 

acerca de lo que estaban leyendo o qué 
recomendaban leer a sus amistades. Así, 
las novelas de Harry Potter han sido una 
de las opciones más repetidas y siguen 
siendo una propuesta muy atractiva para 
acercar la lectura a los más jóvenes. Los 
ganadores del sorteo recibirán el estuche 

con la saga completa de Harry Potter en 
su domicilio de manera gratuita.

Sorteo de siete novelas de la saga completa de Harry Potter
Debido a la celebración del el Día del Libro Infantil y Juvenil

Reunión con la hostelería de Madrid
El objetivo es contribuir en la recuperación del turismo

El consejero de Educación y Juventud, 
y portavoz del Gobierno de la 
Comunidad de Madrid, Enrique Ossorio, 
ha mantenido un encuentro con el 
presidente de la Asociación Empresarial 
Hotelera de Madrid, Gabriel García 

Alonso, y otros representantes del sector.  
En la reunión, Ossorio ha hablado sobre 
la necesidad de que exista colaboración 
entre la Administración regional y el 
sector hotelero para seguir llevando a 
cabo proyectos que ayuden a recuperar 
el turismo en la región, recordando  
que ambas entidades pusieron en 
marcha el pasado mes de diciembre 
la iniciativa #MadridSinIrMasLejos para 
invitar a los madrileños a ser turistas en 
su región y disfrutar de sus hoteles. La 
calidad y a los servicios que prestan los 
establecimientos hoteleros madrileños 
son garantía para disfrutar de forma 
segura de unos días de descanso en 
Madrid.

Autobuses más ecológicos y sostenibles
Renovación de la flota de autobuses interurbanos

La Comunidad de Madrid, a través del 
Consorcio Regional de Transportes, 
sigue avanzando en la renovación de 
la flota de autobuses interurbanos 
sustituyendo aquellos modelos más 
antiguos y menos eficientes por otros 
más ecológicos, sostenibles y seguros. 
El consejero de Vivienda y Administración 
Local del Gobierno regional, David 
Pérez, ha visitado el municipio de 
Valdemorillo, donde ha conocido la 
incorporación de siete nuevos autobuses 
de estas características, que ya se 
han incorporado al servicio de viajeros 
en dos concesiones del Consorcio 
Regional de Transportes en la zona. “Se 
trata de un paso más en la mejora de 

la sostenibilidad de la flota regional”, ha 
señalado Pérez, que está compuesta 
por 2.064 vehículos y cuenta con el 
28% de los autobuses impulsados por 
combustibles alternativos, como gas 
natural e híbridos eléctricos. 
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La Comunidad de Madrid presenta el 
36º Festival Madrid en Danza, que se 
celebrará del 7 de abril al 30 de mayo, 

y que volverá a convertir a la región en 
el corazón mundial de la danza y del 
arte en movimiento.Tras la celebración

de la edición de 2020 en formato 
reducido a causa de la pandemia, la 
coreógrafa Blanca Li asume la dirección 
del certamen, lo que viene a sumarse a 
su labor como directora de los Teatros 
del Canal.
Esta nueva dirección artística recupera 
la importancia y el tamaño del festival, 
devolviéndole el carácter internacional – 
la programación cuenta con compañías 
y artistas de Italia, Francia y Brasil – y con 
una firme apuesta por las compañías de 
todo el territorio nacional, realizando 
además una expansión sin precedentes 
por 20 municipios de la región. 
En los dos meses durante los que 
transcurrirá Madrid en Danza, un total 
de 49 espectáculos podrán verse en 
casi 30 escenarios distintos de la región. 

Será la número 36 y se celebrará desde el 7 de abril hasta el 30 de mayo

La Comunidad de Madrid presenta una nueva 
edición del Festival Madrid en Danza

#HazQueSueneLaQuinta, para los niños
#HazQueSueneLaQuinta es un espacio 
para brillar y soñar, una familia junto 
a la que crear belleza y una excusa 
para aprender aquellos valores que 
permitirán a cada niño y niña creer en 
sí mismos, al tiempo que aprenden a 
tocar la trompeta y cantar en grupo. 
Además de pasarlo bien y hacer amigos, 
cada pequeño artista aprende mucho 
más que música. Tocar un instrumento 
musical y cantar le permitirá creer en 

sus capacidades y ganar confianza, 
gestionar sus emociones a través de la 
música y desarrollar disciplina tanto a 
nivel personal como colectivo. Apúntate 
y forma parte de este movimiento de 
transformación social a través de la 
música que ya protagonizan más de 
250 niños y niñas en Madrid.
¿DONDE?: Espacio Abierto Quinta de 
los Molinos , Aula 2. C/ Juan Ignacio 
Luca, 20 en Madrid.

Para niños de 7 a 12 años todos los miércoles y viernes hasta el 18 de junio

 En el Espacio Abierto Quinta de los Molinos

La Comunidad de Madrid ha hecho 
públicos los cortometrajes seleccionados 
en la decimoséptima edición de Madrid 
en Corto, un proyecto que se lleva a cabo 
desde 2005 para impulsar la industria del
cortometraje madrileño a través de la 
promoción y exhibición en festivales, 

muestras y mercados audiovisuales 
nacionales e internacionales.
Los ocho cortometrajes que forman 
parte del catálogo de este año son: 26, 
de Ana Lambarri Tellaeche; Amianto, de 
Javier Marco; Cinco estrellas, de Roberto
Jiménez; El silencio en las flores, de Julio 
Mas; Imposible decirte adiós, de Yolanda 
Centeno; No me da la vida (Malamente), 
de Alauda Ruiz de Azúa; The Monkey, de 
Xosé Zapata y Lorenzo Degl´Innocenti; y 
Wayback, de Carlos Salgado.
Los proyectos seleccionados en la 
edición de 2021 proceden de los 27 títulos 
subvencionados en 2020 por el Gobierno 
de la Comunidad de Madrid. Tras 17 
años siendo uno de los catálogos de 
referencia dentro del audiovisual español, 
los cortometrajes que han pasado por 
Madrid en Corto han conseguido un total 
de 10.272 selecciones y 2.100 premios 

nacionales e internacionales. Dentro 
del territorio nacional, han obtenido 31 
nominaciones a los Premios Goya (en sus 
tres categorías de cortometraje), donde 
han sido ganadores en diez ocasiones.

Éxito en la pasada edición 
de los Premios Goya 
De hecho, en la pasada edición de los 
Premios Goya, el audiovisual madrileño 
tuvo un papel preponderante, que se 
materializó en los tres premios dedicados
al cortometraje: Mabel Lozano, por 
Biografía del cadáver de una mujer, se 
alzó con el galardón a Mejor Cortometraje 
Documental; Abraham López Guerrero, 
con Blue & Malone. Casos imposibles, 
al premio a Mejor Cortometraje de 
Animación; y A la cara, de Javier Marco, 
el de Mejor Cortometraje de Ficción.

Precisamente, A la cara formó parte del 
catálogo de Madrid en Corto en 2020, 
junto al también nominado Lo efímero, 
de Jorge Muriel. Javier Marco ganó 
el premio en el año en el que empezó 
el rodaje de su película Josefina, que 
participó en la primera edición de La 
Incubadora, programa de desarrollo de 
proyectos cinematográficos de la ECAM.
Madrid en corto es una apuesta 
anual para promocionar y distribuir 
los cortometrajes madrileños que se 
gestiona desde la Oficina de Distribución
Escuela de Cinematografía y del 
Audiovisual de la Comunidad de Madrid 
– ECAM-. A lo largo de sus 16 ediciones 
anteriores, esta iniciativa ha impulsado 
una marca de calidad reconocida 
internacionalmente.
Más información en https://
madridencorto.es/

“MADRID EN CORTO” cumple su decimoséptima edición
Ocho cortometrajes forman parte de esta edición, todos ellos subvencionados por la Comunidad de Madrid

Así lo ha anunciado a través de sus 
redes sociales: “Como decía el gran 
Cole Porter: “Anything Goes” (Cualquier 
cosa puede pasar) y es posible que 
seamos unos insensatos metiéndonos 
en este lío, pero como decía también 
el lema del Canto de la Tripulación en 
una de mis frases favoritas de todos 
los tiempos: Si no hay viento, habrá 
que remar”. "No podemos quedarnos 
parados. La vida sigue y la música 
debe sonar con más fuerza y más 
emoción que nunca". Es la primera 
vez que da un concierto en una de las 
calles más castizas de de su Madrid: la 
Gran Vía (como dice él, pronunciar con 
acento chulapo) y "os podéis imaginar 
el orgullo y la emoción que siento". 
Estarán todos: la banda, el equipo y 
algún invitado..."os espero, madrileñas, 
madrileños y gentes del mundo. 
Arranca el Crac Tour”. En el Teatro 
Rialto de Madrid, los días 23, 24 y 25 
de abril, a las 21 horas. Las entradas en 
www.butacaoro.com.

“CRAC TOUR”
LA GIRA 2021 DE

COQUE MALLA 
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            “Clásicos en zapatillas”   por     

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

LA COPLA

Por ser un verso menor
hay quien desprecia la copla
pero aunque es cosa del pueblo
muchos poetas la nombran.
La nombran porque han escrito
verso menor en sus obras
y con ello han elevado 
a los altares la copla.

(El verso menor, amigos,  
es el que nace del pueblo,
claro, sencillo, con rima
y ocho sílabas o menos)
Leed de Jorge Manrique
en sus muy famosas “Coplas
a la muerte de su padre”
¡Qué gran altura denotan!

Y también podéis leer
al grande Lope de Vega
que aunque de vida azarosa
hizo coplas como estrellas:
“A mis soledades voy,  
de mis soledades vengo
porque para andar conmigo
me bastan mis pensamientos”

Luce la copla y nos muestra
la vida entera: el amor,
el desamor, la amargura,
la alegría o el dolor.

Mirad esta copla amigos
de don Antonio Machado.
que habla del tiempo, la vida,
 de juventud y pasado:
“Pasó como un torbellino,  

bohemia y aborrascada,
harta de coplas y vino
mi juventud bien amada”
Es una estrofa muy breve 
que lleva el mundo en sus 
versos
y con ella marcha el alma,
corazón  y pensamiento.
La copla es una cuarteta
que lleva siempre emoción
la escriba el que poco sabe
o aquel que mucho aprendió.
Se puede ser instruido,
darle a la copla valor
y profundidad y hondura
igual que al verso mayor.

El gran Góngora, el barroco,
del cultismo especialista,
también hizo grandes coplas
como esta “Hermana Marica”:
“Hermana Marica,
Mañana que es fiesta
no iras tú a la amiga
ni iré yo a la escuela.”

O ser un analfabeto 
en escritura y lectura

y decir alguna copla
con emoción, con hondura.

Del ejemplo que os traigo 
No se sabe del autor;
pero le nació, seguro,
de dentro del corazón.
“Cada vez que pienso en ti  
mis ojos rompen en llanto;
y muy triste me pregunto,
¿Por qué yo te quiero tanto?”

O esta que habla de celos:
“La noche del aguacero, 
dime, ¿Dónde te metiste
que no te mojaste el pelo.”

Para la alegría, el llanto,
para la risa o la pena
para sacar emociones
que nos besan o nos queman.

Por ejemplo, Gloria Fuertes,
poeta de rango y grande.
Escribe y dice en la copla
burla que burla burlándose:
“En el árbol de mi pecho 
hay un pájaro encarnado. 

Cuando te veo se asusta,
¡eres un espantapájaros!”

Recordad amigos míos
lo que Fernando Pessoa 
escribió sobre el poeta
en esta estupenda copla:
“El poeta es fingidor.
Finge tan completamente
que hasta finge que es dolor
el dolor que en verdad siente”

Para terminar os dejo
dos coplas que hablan de amor
la primera de Mayusta,
un amigo Aragón:
“No voy a decir a nadie  
lo mucho que yo te quiero
que hay gente muy envidiosa
y te dirán que no es cierto.”

Y como final, final…
una mía en Soleá:
Cuando dices que me quieres
siempre te miro a los ojos
por ver si es verdad o mientes.

Carl Maria von Weber, de 
los primeros románticos
Pertenece a la denominada primera 
generación de músicos románticos. 
Nació el 18/11/1786 en Eutin, población 
del norte de Alemania que le homenajea 
cada verano en un teatro construido 
en su honor, realizando un importante 
Festival de Ópera. Estimado lector, le 
animo a escuchar su ‘Invitación a la 
Danza’ (versión piano a cuatro manos 
o la orquestal que elaboró Berlioz); 
precisamente cada 29-abril, desde 
1982, se celebra el Día Internacional de 
la Danza.Desde pequeño aprendió en 

casa a cantar y tocar el piano y, sobre 
todo, teniendo en cuenta su frágil estado 
de salud al padecer una dolencia de 
caderas congénita, sin poder caminar 
hasta los cuatro años.
Su entorno familiar favoreció su 
aprendizaje aunque al principio no 
valoraba su importancia: su madre pisó 
escenarios actuando de cantante y su 
padre, si bien era oficial militar, tocaba 
el violín y recorrió el centro de Europa 
dando conciertos a cuyas giras llevaba 
a la familia. A ello se unía otro factor 
de parentela pues cuatro primas eran 
cantantes; una de ellas era Constanze, la 
mujer de Mozart.

Prestigio operístico y 
clarinetista. El leitmotiv

Es famoso por sus óperas y su 
dominio escénico, pero también por 
sus composiciones instrumentales y 
corales: conciertos, sonatas para piano, 
dos sinfonías, oberturas, música sacra, 
concertino para trompa…; destacan 
sus cuatro conciertos y otras obras 
para clarinete. Como sucede con 
Mozart, es asignatura obligatoria para 
los clarinetistas interpretar su repertorio. 

Entre las innovaciones que incorporó 
en las óperas destacan los recitativos 
cantados en vez de dialogados y el empleo 
de leitmotiv -fragmentos representativos 
de un personaje, sentimiento o idea 
de la obra, que los simboliza de modo 
recurrente-; igualmente los desarrolló 
Wagner influenciado por Weber del 
que manifestó: «Mi sueño dorado era 
interpretar a mi admirado Weber».

Formación y viajes

Con once años se estableció con su 
familia en Salzburgo, recibió clases de 
Michael Haydn, hermano de Joseph 
Haydn; y se volcó en su aprendizaje. 
Durante ese tiempo publicó sus primeras 
obras, con escasa aceptación. 
Pero al morir su madre (1798) la familia 
se trasladó a Munich en donde continuó 
formándose. Tres años después 
regresaron a Salzburgo y reanudó sus 
clases con Haydn. Con 17 años consiguió 
el nombramiento de director de orquesta 
en Breslau -actualmente Wrocław 
(Polonia)- y, paralelamente, amplió su 
formación y experiencia escénica; su 
estancia fue corta, debido a un fortuito 
accidente con daños irreversibles para 
su voz, que se produjo al ingerir ácido 

nítrico que usaban en la imprenta de su 
padre.
En 1811 inició gira de conciertos y estrenó 
en Munich su ópera ‘Abu Hassan’con 
una gran acogida. 
En 1813 aceptó puesto de director 
de orquesta en Praga -durante tres 
años- y prosiguió sus composiciones, 
fundamentalmente instrumentales. De 
nuevo cambió su residencia a Dresde 
asumiendo otro cargo de dirección 
orquestal; en esta etapa se volcó hacia 
su creación operística. 
Finalizó su obra más famosa, ’Der 
Freischütz’, -El cazador furtivo-, que 
estrenó triunfalmente en Berlín (1821) 
y después en Viena y Dresde; con 
esta composición, impulsó la escuela 
romántica de ópera alemana. En sus 
últimos años destacan su exitosa ópera 
‘Euryante’, estrenada en Viena en 1823 
y ‘Oberón o El juramento del rey de 
los elfos’, que recibió por encargo del 
famoso Covent Garden de Londres bajo 
la condición de que fuera en inglés, que 
estrenó en dicho teatro el 12 de abril de 
1826. Pocas fechas después, el 5 de 
junio, falleció Carl María a la temprana 
edad de 39 años.
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

CULTURA

No, no lamento nada
¡No! nada de nada,
¡No! no lamento nada
Ni el bien que me han hecho,
Ni el mal,
¡Todo eso me da igual!
Así cantaba la inolvidable Edith Piaf 
en su más célebre canción, Non je 
neregretterien, pero más allá de la 
afirmación de sí misma que hacíaen esta 
joya musicalla cantante gala, la realidad 
es que al final de nuestras vidas sí que 
hay muchas personasque muestran 
arrepentimiento, y no tanto por lo que 
hicieron, aun equivocándose, sino por 
lo que dejaron de haceral no haberse 
atrevido. Lamentan, sobre todo, no haber 
cumplido sus ilusiones,sintiéndosemuy 
tristes por haberse permitidoclaudicarante 
al miedo. Esa sensación de no apurar la 

vida al máximo, de haberlo dejado todo 
en un impasse, “para luego”, era lo que 
atormentaba el sentimiento de los que se 
iban.
Un estudio desarrollado por el Doctor 
Gayle Brewer (Universityof Central 
Lancashire SchoolofPsychology) sacó 
a la luz algunos descubrimientos 
relacionados con los arrepentimientos 
que experimentamoshacia el final de 
nuestras vidas. La investigación se realizó 
con una muestra de dos mil voluntarios 
y estas son algunas sus principales 
conclusiones:
• Más de la mitad de los voluntarios 
habría tomado decisiones vitales distintas 
en algún momento de sus vidas, ya fuera 
haber estudiado una carrera diferente, 
vivir en otro lugar o haberse casado con 
otra persona.
• El 20% de las mujeres entrevistadas 
manifestaba arrepentimiento por haber 
escogido a la pareja equivocada. En el 
caso de los hombres el arrepentimiento 
descendía hasta el 10%.
• El 25% de los entrevistados creía 
que no es posible vivir una vida sin 
arrepentimientos.
• El 33% de los entrevistados pensaba 
que no pudo cumplir sus sueños por 
motivos económicos. El 25% opinaba 
que fue la familia lo que le frenó y un 32% 
culpa a su propia falta de valor.
Y si transcribiéramos los arrepentimientos 
más mencionados en una lista, sería esta:
1.- No haber viajado lo suficiente.
2.- Perder el contacto con los amigos.
3.-  Haber practicado poco deporte.
4.-  No haber ahorrado lo suficiente.

5.-  No haber dejado de fumar.
6.-  No haber estudiado más.
7.-  Tomar la elección de carrera 
       equivocada.
8.-   Haber perdido años con la pareja 
       equivocada.
9.-   Haber comido de manera poco
       saludable.
10.- No haberse interesado más por la 
       vida de los abuelos mientras vivían.
11.- No haber aprendido un segundo
       idioma.
12.- No haber pasado el tiemposuficiente
       con los amigos y la familia.
13.- No haberle dicho a alguien que ya
         no está entre nosotros que le querías.
14.- Haber bebido demasiado alcohol.
15.- No haberse propuesto un auténtico 
       reto.
16.- No haber aprendido a tocar un 
       instrumento musical correctamente.
17.- Haberse peleado con alguien y 
        nunca haber solucionado el 
        problema.
18.- Haber escocido las asignaturas 
        equivocadas en el colegio o 
        universidad.
19.- No haber hablado en público ante
       una multitud.
20.-  No haber tomado un año sabático.
Fuente: https://psicocode.com

La utilidad del 
arrepentimiento
En buena lógica cabría pensar que 
el arrepentimiento es inútil, pues 
nunca podremos regresar al pasado 
y modificar la realidad y el curso de 

los acontecimientos tal y como se 
sucedieron. Sin embargo, si pensamos

 

Con un criterio más amplio, nos 
daremos cuenta de que nuestro cerebro 
construye estructuras emocionales sobre 
experiencias pasadas. Así que todas las 
acciones por las que nos arrepentimos 
se guardan en nuestra memoria y ello 
nos permite tomar mejores decisiones 
cara al futuro.
Tres frases célebres sobre el 
arrepentimiento:
- “Las lágrimas más amargas que se 
derramarán sobre nuestra tumba serán 
las de las palabras no dichas y las de 
las obras inacabadas”.(Harriet Beecher 
Stowe).
- “Vale más actuar exponiéndose a 
arrepentirse de ello, que arrepentirse 
de no haber hecho nada”.(Giovanni 
Boccaccio).
- “La más frecuente causa de 
arrepentimiento de algo que hemos 
hecho, es porque sus consecuencias 
interfieren con algo que hubiéramos 
hecho”. (Norman MacDonal).
Conclusión: no dejes nada pendiente 
para cuando acumules valor para 
hacerlo. No te permitas guardarte ningún 
sentimiento, ni dejar de experimentar 
cualquiera que sea la emoción que 
pretendas vivir. Lo que dejamos de hacer 
no deja huella en ninguna parte ni vestigio 
ni recuerdo al que aferrarse después, lo 
que hacemos, aun de manera imperfecta, 
sí deja rastro y memoria de nuestro paso 
por aquí.

En Twitter @ignacionovo 
y en Instagram @frasesparacambiar

«En un mundo donde la muerte 
acecha, mi amigo, no hay tiempo 
para dudas ni arrepentimientos.
Solo hay tiempo para las 
decisiones» (Carlos Castañeda)

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

                     
En esta ocasión hemos recogido 
las anécdotas más curiosas 
del colombiano Gabriel García 
Márquez, tal vez el mejor novelista 
de los últimos tiempos y una 
figura trascendental de las letras 
hispanoamericanas. 
Entre sus galardones contó con el 
Premio Nobel de Literatura, que 
recibió siendo aún relativamente 
joven (55 años) y que recogió 
en la ceremonia vestido con un 
liquilique, esa blusa tan colombiana 
que podemos ver en la imagen de 
la derecha – el momento en que el 
escritor tomaba el premio entre sus 
manos –.
Por otro lado, resulta sorprendente 
cuánto influyeron las experiencias 

personales del autor en su obra: 
puesto que García Márquez 
era periodista, se basó en 
investigaciones de su oficio para 
nutrir sus textos. Por ejemplo, 
Crónica de una muerte anunciada  
es un escrito mucho menos 
ficticio de lo que puede parecer: 
en realidad, relata un caso real, a 
saber, el asesinato de un amigo 
del novelista en 1951 - que no 
pudo salir a la luz hasta casi tres 
decenios después, por petición de 
la familia del difunto -. 
Asimismo, la historia de Del 
amor y otros demonios comenzó 
porque Gabo, indagando en las 
criptas funerarias de un convento, 
descubrió que en el interior de 

una tumba habían enterrado 
los restos de una niña llamada 
Sierva María doscientos años 
atrás: de ella tan solo quedaban 
unos minúsculos huesos y de su 
calavera brotaba una cabellera roja 
que había seguido creciendo tras 
la muerte y, tal y como asegura 
el mismo escritor en el prólogo, 
«medía veintidós metros con once 
centímetros». Como podemos 
ver, lo sobrenatural del Realismo 
Mágico de García Márquez es, en 
realidad, más verdadero de lo que 
parece.
Un último dato: García Márquez 
y el también célebre Vargas Llosa 
llegaron a las manos en una ocasión. 
El ganador del combate fue, sin 

ninguna duda, 
el segundo: 
c u a n d o 
Gabriel se le 
aproximó en 
una cena, 
Mario le 
propinó un 
puñetazo en 
el ojo y se lo 
dejó morado. 
Por toda explicación, cuentan los 
testigos, el peruano dijo: «esto por 
lo que le hiciste a Patricia». Patricia 
era la esposa de Vargas Llosa, pero 
nunca se llegó a esclarecer si había 
sido cuestión de infidelidad o qué 
motivos habían conducido a aquel 
derechazo.

“Curiosidades de grandes escritores” 

GABRIEL GARCÍA 
MÁRQUEZ

Por Javier Adrada  de la Torre
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